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Какие существуют виды дееспособности физических
лиц в Российской Федерации? Кто задавался таким вопро-
сом? Существуют ли у лишённого дееспособности: права,
ответственности и другие обязанности? Почему физиче-
ское лицо можно сравнить с товаром, без души и чувств?
В этой статье я обоснованно отвечу на все эти вопросы.
Покажу, что вся юрисдикция РФ с её законами – это 
абсурд и фикция политического театра.

КОНВЕНЦИЯ ПО ПРАВАМ ЧЕЛОВЕКА
Так называемая Конвенция по правам человека содер-

жит очень много правил. Для кого? Почитайте, там очень
часто используется такой термин как «лицо». Как же на-
счёт Мужчин и Женщин? Когда я читаю и изучаю любой ин-
формационный текст, в первую очередь смотрю на смыслы.

Откройте Европейскую Конвенцию по правам человека.
Как этот документ защищает Мужчин и Женщин? В пер-

вую очередь, согласно Конам Мироздания, разумным и
мыслящим существом признаётся только тот, кто умеет
брать на себя ответственность и является дееспособным.
Остальные человеческие существа, проявившие признаки
отсутствия дееспособности, такие как: обман, воров-
ство, убийство, мошенничество и т.д., пойманные или
находящиеся под следствием, получают автоматически ста-
тус «лицо».

Люди, у которых отсутствует дееспособность, уже не
имеют столько прав, как у разумных существ! Поэтому, когда
мужчины и женщины ведут себя, как homo sapiens, они за-
щищены от всего того, что накладывается на лишённого
дееспособности.

Кроме того, мужчина или женщина, забывшие, что такое
Коны Мироздания и добровольно согласившиеся с опреде-
лением физическое или юридическое лицо, так же попадает
под юрисдикцию Римского права и Английского Мор-
ского права.

Данная юрисдикция является правозащитным инстру-
ментом корпораций и банкиров, чтобы управлять лицами. В
свою очередь, в данной юрисдикции лицо=товар. У товара
есть паспорт, у мужчин и женщин нет! У товара есть QR-
код, у Мужчин и Женщин нет!

Товар можно вакцинировать, продавать, обманывать и
т.д. (ведь у него по определению не может существовать
души) через процедуру ограничения прав и свобод, абсо-
лютно заКонно. 

ОПРЕДЕЛЕНИЕ Кона И заКона
Кон – это неопровержимая истина, созданная Богом

Творцом, во всех инстанциях, правовых полях, определяю-
щая взаимоотношения человеческих существ. Почему? В
Буквице имеется символ Онъ. Его значение следующее:
Бог, некто, нечто, нечто самостоятельное, форма,
структура. Стремление К-Онъ и является жизнью с истиной
в уме и сердце, по чести и совести, со-творяя другую жизнь.
Вот что такое Кон.

ЗаКон – это неоспоримые правила, созданные людьми,
для сохранения мира и порядка на Земле, для всех лишён-
ных дееспособности, граждан, компаний, корпораций и т.п.,
искусственно созданных титулов.

Разумное существо, которое не желает, не хочет, не
знает или не понимает смысла жизни по Конам Миро-
здания, обязано жить по законам. В таком случае оно
признаётся лишённым дееспособности, а не разумным и
мыслящим существом. При нарушения таких законов, ли-
шённый дееспособности индивид ограничивается в свобо-
дах или лишается жизни.

Не верите что такое прописано в законах? Прочитайте
всю Конвенцию и убедитесь, там всё чётко прописано, для
лиц. Рассматривая всё вышесказанное как логичное, понят-

ное и применимое для восприятия, можно сделать вывод:
«Человек является более высокой и разумной формой
жизни, чем лишённый дееспособности и ограниченный рам-
ками коммерческого, договорного права!».

В чём выражаются различия между лишённым дееспо-
собности и homo sapiens? И для чего придуманы виды дее-
способности физических лиц в юридических терминах,
которые большинство людей вообще не понимают.

ДЕНЬГИ, НАЛОГИ, ШТРАФЫ И ГОСУДАРСТВА
Человек физлицо, человек гражданин, человек юр-

лицо и гражданин РФ=лишённый дееспособности
homo sapiens. Если кто-нибудь с заграничным паспортом
придёт в банк открывать счёт в банке, ему откажут. Загра-
ничный паспорт в данном случае имеет ряд привилегий ис-
пользования, чтобы защитить наши права и свободы.

Банки не работают с мужчинами и женщинами, они ра-
ботают только с юридическими и физическими лицами.
Таким образом, система законов, работающая на террито-
рии нашего государства СССР, ограничивает права боль-
шинства разумных существ. Создавая понятия и виды
дееспособности физических лиц в надежде, что мужчина
или женщина не распознают суть заключаемого контракта с
фирмой Российская Федерация.

ГОСУДАРСТВА
Стоит раскрыть ещё очень важный юридический момент.

Человек=гражданин СССР. Эти определения равно-
значны с 17 марта 1991 года, когда прошёл референдум по
принятию новой Конституции СССР. 

Единственное в мире государство, где гражданин стал
на всех заКонных основаниях обладателям прав и свобод –
это СССР после 17 марта 1991 года. Поэтому паспорт граж-
данина СССР не является удостоверением личности лица.

К примеру: паспорт РФ паспорту СССР. Почему? Россий-
ская Федерация – это коммерческая компания, а не госу-
дарство. Любой, кто признаёт себя гражданином РФ,
признаёт себя товаром. Почему Российская Федерация не
государство?

Отличительные и главные признаки государства:
– Конституция
– Территория
– Юрисдикция
У РФ нет Конституции, которую признали бы в ООН и

в других странах, как государственную. Нет территории, но
имеется юрисдикция. Когда произошло предательство вер-
хушки власти СССР, в 1991 году, не существовало передачи
власти от органов управления СССР органам управления РФ. 

Не существует государственного акта передачи тер-
ритории новому образованному государству, потому как
государства образовано не было. Просто прошла смена
юрисдикций. Органы управления государственной власти
перешли под юрисдикцию коммерческой компании РФ. 
В которой виды дееспособности физических лиц прописали
в таких нормативно-правовых актах фирмы, как:

– Конституция,
– Федеральные Законы,
– Гражданский Кодекс,
– Трудовой Кодекс,
– Уголовный Кодекс и т.д
Не верите? Поинтересуйтесь в ООН, существует ли такая

страна как СССР и является ли СССР до сих пор главным уч-
редителем ООН. Узнаете много интересного. 

Нужно понять простую суть вещей, заключённых в сло-
вах и юридических терминах. Тогда становится понятным,
как происходит оболванивание, насаждение невежества в
головы людей. Целью является управление и манипулиро-
вание ими.

ДЕНЬГИ, НАЛОГИ И ОБЯЗАННОСТИ
Если вы осознаёте, что являетесь разумным существом,

то из всего вышесказанного определите, обязаны ли вы
платить налоги, если вы гражданином не являетесь? Я это
сейчас не только про Россию говорю, про Республику Бела-
русь, Украину, США, Гваделупу и Гондурас в том числе.

К примеру, вы приезжаете в Tailand, живёте там, работаете
удалённо и зарабатываете деньги. Существует ли обязанность
отчислять налоги в бюджет Tailand? Разумный homo sapiens
скажет: нет. Это очевидно и неоспоримо, а вот лишённый дее-
способности начнёт выяснять, кому платить, сколько и как
часто. Вообще суть даже не в том, где вы территориально на-
ходитесь, а насколько вам хватает знаний ощущать себя
свободным homo sapiens. Вот в чём суть!!! В чём ещё?

Юридические нюансы. Моё имя Евгений сын Юрия – это
так Мужчину зовут. Моя неимущественная, интеллекту-
альная собственность в виде ФИО: Кириллов Евгений
Юрьевич на бумаге. Если я заключаю трудовой договор, то
мне приходится использовать ФИО.

ФИО присутствует в базе данных коммерческой компа-
нии РФ, и когда мне переводят ЗП, то удерживают НДФЛ.
Налог на доход физического лица. Потому что я предста-
вился, как ФИО. Раз я недееспособный, то будь добр запла-
тить своему владельцу мзду. А вот если я поработал без
договора, к примеру: сделал заказчику ремонт, мелкие или
крупные заказные работы, получил за работу деньги, тогда
с какого перепугу я должен платить налоги?

Имеется ли у Российской Федерации база, где числится
Мужчина Рус Евгений сын Юрия из Семьи Кирилловых Рода
Славяно-Ариев, который обязан платить НДФЛ? Нет у этой
фирмы такой базы, так как она у них только на лишённых дее-
способности людей. Поэтому, при таком варианте, абсолютно
на законных основаниях я налоги платить не обязан.

Разницу видите? «Как ты баржу назовёшь, так она и
поплывёт!» Мультики нужно смотреть советские и детям
показывать. Вместо того г…, которое сейчас по ТВ вещают.
Широко известно видео, где Греф об этом открыто говорит.

Кто умеет внимательно слушать, услышит и применит. А
кто нет? Ну, значит, носите гордо звание лишённого дееспо-
собности и платите хозяину оброк, причём  пожизненный.

ЕЩЁ РАЗ ПРО ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
И ДЕЕСПОСОБНОСТЬ

Если, после всего вышеизложенного и изученного у Мужчин
и Женщин возникает вопрос: «Ну и как мне теперь дальше
жить?» – это очень хорошо. Не очень хорошо – это когда дальше
homo sapiens ничего не делает и ждёт, когда ему что-то дадут. 

Чем отличается стадо баранов, от стада овец? Это рито-
рика, ответ и так очевиден -ничем. Стадо – это когда живое
существо лишено либо с рождения не имеет своей Воли.
Человеческое стадо в данный момент времени насчитывает
более чем 90% населения всей Земли безвольных.

Благодаря такой огромной численности людей с отсут-
ствием дееспособности, говорящих существ, более разумные
и наглые сохраняют контроль. В их арсенале: религия, заКоны,
ТВ, средства коммуникации и деньги. По сути, все виды дее-
способности физических лиц в законах юрисдикции РФ были
созданы, чтобы ограничить свободы Мужчин и Женщин.

Суть в том, что даже в условиях такого жёсткого контроля и
ограничения можно абсолютно хорошо и по-человечески жить.

– Не обманывай и обманутым не будешь.
– Не лги, но имей разум отличать ложь.
– Говори, что думаешь и думай, что говоришь.
Соблюдая хотя бы эти 3 правила в человеческих отноше-

ниях, жизнь на всей Земле поменялась бы очень быстро.
Эти 3 правила не я придумал, я лишь по-своему сформули-
ровал. На простом примере рабочих взаимоотношений
можно увидеть, как поменялась бы картина.

К примеру: Работодатель с совестью и наёмник с честью.
Обе стороны без всяких договоров пришли к соглашению по
объёму и сути выполняемых работ. Голосом всё прогово-
рили, пожали руки и заключили сделку. Наёмник выполнил
свою часть, работодатель принял и оплатил. Никаких нало-
гов, даже по заКону никто не обязан платить. Взаимоотно-
шения прошли на человеческом уровне.

Любое «а если» – это уже существенное наличие отсут-
ствия дееспособности. Речь идёт именно про ответствен-
ных и здравомыслящих людей. Поэтому все «если» – это уже
про отсутствие дееспособности. На случай «если» всегда
обращайтесь к законам, там всё прописано.

ПРИЗНАКИ ОТСУТСТВИЯ
ДЕЕСПОСОБНОСТИ

Именно поэтому, когда люди ведут себя по-человечески,
им не указ ни:

– государство,
– коммерческие компании,
– налоговые органы,
– прокуратура,
– ФСБ или ещё какая инстанция.
Все эти стуктуры созданы, чтобы был порядок среди су-

ществ с отсутствующей дееспособностью.
– Не умеешь отличать ложь от истины – дееспособ-

ность = 0
– Считаешь, что правда у каждого своя – дееспособность = 0
– Имеешь мнение и не оперируешь фактами – дееспо-

собность = 0
– Веришь всему, что услышал – дееспособность = 0
– Не развиваешься и не учишься – дееспособность = 0
Это лишь часть отличительных признаков в искажённых

видах дееспособности физических лиц. 
– Делегируешь своё здоровье терапевтам – дееспособ-

ность = 0
– Добровольно соглашаешься на вакцинацию – дееспо-

собность = 0
– Надел намордник (маску) – дееспособность = 0
И ещё очень много отличительных признаков можно при-

вести. Единственное, чего я не знаю – это когда большин-
ство осознаёт своё безволие и начнёт, наконец, вести себя
по-человечески!

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
В заключение, чтобы меня правильно поняли про юрис-

дикцию, паспорт, гражданство и т.п., отмечу следующее. На-
личие паспорта Российской Федерации у мужчины или
женщины не является показателем отсутствия дееспособ-
ности. Всё зависит от того, какие свободы Мужчин и Жен-
щин нарушаются при его использовании.

Если мужчина по внутреннему паспорту покупает билет
на самолёт, это одно. А вот если он покупает самолёт и ре-
гистрирует его на паспорт – это уже другое. В первом случае
мужчина просто поменяет дислокацию, а вот во-втором с
вероятностью 99% он лишится самолёта.

Я никого и ни к чему не призываю данной статьёй.
Дело каждого homo sapiens кем ему становиться: записью
на бумаге и в электронной базе данных с отсутствием дее-
способности или Божьим Дитём! Соглашаться с тем, что
виды дееспособности физических лиц в РФ – это не более,
чем скрытые рычаги управления мужчинами и женщинами,
либо проявлять Волю? Надеюсь читатель услышал и понял,
что дееспособность физических лиц наступает с… Никогда!

Мужчина Евгений

16+
М о г у т б ы т ь
р а з м е щ е н ы  

и з о б р а ж е н и я
к у р я щ и х  л ю д е й .
К у р е н и е  в р е д и т  

В а ш е м у  з д о р о в ь ю !

Обращаем внимание читателей, что организации «Талибан», ИГИЛ, ОУН, УПА, УНА-УНСО, «Правый сектор», батальон «Азов», Меджлис крымско-татарского народа, 
«Джебхат ан-Нусра», «Тризуб им. Степана Бандеры», «Братья-масульмане», «Свидетели Иеговы» признаны экстремистскими и запрещены в Российской Федерации.

ФИЗИЧЕСКИЕ И ЮРИДИЧЕСКИЕ ЛИЦА. ИХ ПРАВОСПОСОБНОСТЬ И ДЕЕСПОСОБНОСТЬ

Русская революция – одно из самых величайших и героических
событий в мировой истории. Сравнивать её с французской – побуж-
дение естественное, но в действительности она превзошла послед-
нюю по значению. Она меняет не только каждодневную жизнь 
и структуру общества; она также меняет убеждения людей…

Безусловно, важнейшим аспектом русской революции является
попытка осуществить коммунизм. Я верю, что коммунизм необходим
для мира, и я верю, что героизм России зажёг надеждой людские
сердца, – а это очень существенно для осуществления коммунизма
в будущем. Рассматриваемый как блестящий эксперимент, без 
которого был бы весьма маловероятен конечный успех дела, боль-
шевизм заслуживает благодарности и восхищения всей прогрессив-
ной части человечества.

Бертран РАССЕЛ, английский учёный
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Россияне 78 лет и старше могут рассчи-
тывать на компенсацию своих сгорев-
ших советских вкладов. Это случится,

если Минфин и Сбербанк примут соответ-
ствующее предложение рабочей группы Гос-
думы. Такая компенсация обойдётся
бюджету в 7,3 млрд рублей. Причём её можно
растянуть на 3 4 года, считают депутаты.

Выделение возрастных категорий, по
мнению парламентариев, позволит
сгладить, растянуть процесс выплат. Тем
более, что большинство тех, кому они
причитаются – наследники советских
граждан. «Живых вкладчиков не так
много, порядка 4 млн», – пояснил на за-
седании комитета по финансовому
рынку депутат Владимир Сенин.

Ещё одна «свежая» идея – перевод до-
реформенных сбережений вкладчиков в
долговые обязательства Сбербанка. Вряд
ли Герман Греф будет от него в восторге.

Он уже давно объяснял непонятливой об-
щественности, что Сбербанк тоже постра-
дал тогда от решений чиновников, банкиры
находятся с вкладчиками в одной лодке и
потому выплачивать компенсацию и тем, и
другим должно государство.

Похоже, оба этих «позитива» призваны
хоть как-то скрасить, закамуфлировать
главное предложение парламентариев –
бессрочно приостановить закон о восста-
новлении сбережений, либо признать его
утратившим силу. «Если государство не
может выполнить обязательства, навер-
ное, честнее в этом будет признаться, но
нужна серьёзная аргументация», – отме-
тил Сенин. И то правда.

Речь идёт о законе 1995 года, сам факт
существования которого давал россиянам
надежду на достойную компенсацию вкла-
дов, лежавших в Сбербанке до 20 июня
1991 года, а также вкладов по договорам
личного страхования и в государственные
ценные бумаги СССР и РСФСР до 1 января
1992 года. Общая сумма долга – 345 млрд
советских рублей, из них 315 млрд прихо-
дятся на Сбербанк.

Однако выплаты ежегодно переносятся
из-за отсутствия средств, а также законов
для перевода советских вкладов в россий-
ские долговые обязательства и регули-
рующих порядок их обслуживания.
Казалось бы, вы депутаты. Нет закона –
примите. Правительство пока не предло-
жило вариантов по исполнению обяза-
тельств, проигнорировав постановление
Госдумы, пожаловался Сенин.

ЧУЖИМ ВСЁ, СВОИМ – ШИШ
Понять позицию правительства не-

сложно. Суммы, необходимые для выплат,
чуть ли не в разы превышают весь россий-
ский бюджет. Так, в 2024 году нужны будут
61,8 трлн рублей, в 2025-м – 64,2 трлн, а в

2026-м – 66,8 трлн рублей. Поэтому ре-
шено продлить приостановку выплат до 1
января 2027 года (ситуация напоминает
бесконечную историю с госдолгом США).

А вот для понимания аналогичные
цифры компенсаций за предыдущую трёх-
летку: в 2020 году – 45,4 трлн рублей, в
2021 году – 47,2 трлн, в 2022 году – 49,1
трлн рублей. Для сравнения, ФНБ в 2020
году был 7,9 трлн рублей, расходы феде-
рального бюджета – 19,5 трлн, золотова-
лютные резервы 34,4 трлн, ВВП – 112,9
трлн рублей. С чего выплачивать?

Откуда взялись эти умопомрачитель-
ные триллионы? По закону от 1995 года
восстановление должно происходить пе-
реводом вкладов в целевые долговые обя-
зательства через так называемый долго-
вой рубль. Стоимость его определяется в
соответствии с ценой «необходимого со-
циального набора». Посчитали, вышло 464

советских рубля. Кстати закон с этой циф-
рой подписал Борис Ельцин.

И это ещё по-божески (с точки зрения
государства, а не граждан). Ведь пересчи-
тать задолженность можно иначе. Напри-
мер, исходя из цены золота. Если средняя
зарплата советского гражданина в 1991
году (поверим Госкомстату) была 200 руб.,
то при переводе через курс золота получим
зарплату в 75 тысяч российских рублей. И
тогда сумма долга перед россиянами вы-
растет до 130 трлн рублей.

Все эти числа со многими нулями будто
бы оправдывают отказ властей от долговых
обязательств. Хотя если платили бы каждый
год по чуть-чуть, и так четверть века, сейчас
бы уже рассчитались. Ну неужели нельзя
было в тучные годы направлять на эти цели
условно по триллиону рублей ежегодно, за-
крывая долг, да ещё и вливая эти деньги в
потребительскую экономику?

Или рулящие госденьгами считают их
почти своими? Жаба душит? Не лучше ли
подождать пока претенденты на выплаты
отправятся в мир иной… Так? Депутаты под-
тверждают, этот момент не за горами. Хотя,
например, в 2007 году, согласно опросу
ФОМ, имели собственные вклады (или кто-
то из членов семьи) до 60% россиян.

Прижимистость чиновников тем ещё
удивительна, что касается она своего, рос-
сийского населения. В то время как обяза-
тельства перед чужими – контрагентами из
других стран, у нас не только принято доб-
росовестно исполнять, но и всячески этим
гордиться и подчёркивать. Всё перевёр-
нуто с ног на голову. 

«НАРОДУ ВКЛАДЫ 
ВЕРНИТЕ, ГАДЫ»

Даже западные «учителя» наших эф-
фективных менеджеров оценивают исто-
рию обнуления вкладов резко критически.

«По своим масштабам эта экспроприация
сравнима с насильственной коллективиза-
цией в деревне в 30-е годы. Её экономиче-
ские последствия не менее опустоша-
ющие, хотя она и была проведена без на-
силия и депортаций»*, – писал экономист
из США Джуд Ванниски.

Не зря же программа компенсации со-
ветских вкладов, принятая ещё в 2008 году
премьером Украины Юлии Тимошенко, вы-
звала живой интерес у россиян. Согласно
опросу ВЦИОМ, 27% считали, что надо пе-
ренять её опыт (компенсация по вкладам
за два года), 29% – идти своим путём и
20% – что необходим третий путь, не укра-
инский, но и не нынешний российский. Вот
ведь как.

Да что там Украина. Компенсацию со-
ветских вкладов выплачивали в 2021 году
даже в Приднестровье! На этом фоне тра-
диционный бубнёж отечественной бюро-

кратии о том, что призывы выплатить
людям компенсацию за потерянные
вклады – это «популизм», выглядит бледно.
Популизм – это хорошо, это для людей.
Пообещать и не сделать – вот где косяк.

Пока государство медлило, тема воз-
врата советских вкладов несколько раз
становилась поводом для политических
акций. Самая яркая, пожалуй, захват лево-
радикалами здания Минфина на Ильинке в
бытность главой ведомства Алексея Куд-
рина. Пока он прятался на последнем ми-
нистерском этаже, молодые башибузуки
трясли транспарантами «Народу вклады
верните, гады».

В 2017-м была попытка дожать ситуа-
цию: Госдума приняли постановление,
чтобы кабмин до внесения бюджета вышел
с проектом закона о регулировании вопроса
по исполнению обязательств. Но законо-
проект так и не появился. В 2018 году выне-
сено повторное постановление Госдумы с
рекомендацией правительству и конкрет-
ной датой – 5 июля, но опять тишина.

За минувшие годы прорыва в деле воз-
врата долга так и не случилось. И теперь,
видимо, надеяться не стоит. Резкое ухуд-
шение политической ситуации, необходи-
мость вести боевые действия на западных
границах России вынуждают вводить в
стране режим жёсткой экономии: всё для
фронта, всё для победы. Ради такого ста-
рики и их наследники, поди, сами отка-
жутся от компенсаций.

Главное, чтобы история со сгоревшими
вкладами не повторилась уже на новом исто-
рическом витке, включая сопутствовавшие
ей проблемы совсем другого характера.

Сергей АКСЁНОВ
*Даже американцу непрости-

тельна такая оценка коллективиза-
ции. (Прим. ред.)

ВНОВЬ ОБЕЩАЮТ КОМПЕНСАЦИЮ

ЧТО ТАКОЕ ДЕЕСПОСОБНОСТЬ ЧЕЛОВЕКА
И СКОЛЬКО ТАКИХ ЛЮДЕЙ

Что такое дееспособность человека и сколько таких
людей в нашей стране СССР? Кто решил покрутить у виска
пальцем, увидев аббревиатуру, вводящую лет 25-30 назад
целые континенты в ужас, пока не спешите. А то ещё вы-
яснится, что с ума сошёл не я.

Дееспособность – это способность своими действиями
приобретать и осуществлять права, создавать для себя
обязанности и исполнять их.

Дееспособность граждан связана с возрастом и состоя-
нием психического здоровья.

Вот как я понимаю данное трактование: «Ответствен-
ность – это действие или заявление о действии, которое че-
ловек возлагает сам на себя и так же сам исполняет его». 

Что такое ответственность? Согласно конам, на чело-
века, который не исполнил свою ответственность, возлага-
ется обязанность. Возьмём простой пример из жизни.
Стоят женщина и мужчина перед алтарём в церкви и кля-
нутся любить и беречь друг друга до смерти.

Ещё примерчик из жизни. Мужчина или женщина смот-
рят телевизор. А там им сказочку рассказывают, что коро-
навирус – это очень страшный зверь и только маска
поможет не заразиться. Люди обязаны самоизолиро-
ваться, сидеть дома и не ходить на работу.

В чём суть? Нарушившие свои клятвы человеческие су-
щества перед друг другом, а не алтарём, надевшие маску
люди, не разобравшиеся в ситуации, начинают нести обя-
занности. Причём уже не перед собой и своим родом, а
перед компаниями, предложившими свои услуги.

В данных конкретных случаях человек, не справившийся
с ответственностью, будет обязан исполнять требования
коммерческих компаний РФ и церкви. 

Я не буду сейчас объяснять или растолковывать смысла
сказанного. Захотите – сделайте это сами. Однако я могу
дать для изучения информацию, которая неопровержима в
любых правовых полях. Я говорю о Конах Мироздания.

Как связаны ответственность с дееспособностью.Те-
перь перейдём непосредственно к дееспособности. Как вы
считаете, если человек не может исполнить ответственность,
он является дееспособным? (Редакция готовит к публикации
статью, о правовом статусе людей, владеющими паспортом
РФ. – ПГ).

Когда человек предъявляет паспорт РФ, на него всегда
накладывается обязанность. Она предъявляется опекуном
к недееспособному субъекту права, огласившим себя фи-
зическим лицом. Это тонкости правовых отношений, но в
них необходимо разбираться.

Вся система РФ основана на английском морском
праве, римском праве и предлагает разумным суще-

ствам оферты, т.е. предложения, на которые каждая лич-
ность вправе согласиться или отказаться. Как правило,
каждый согласившийся признаётся недееспособным
субъектом права.

Признаёт человек подобную ответственность или не
признаёт, уже никого не интересует. Всегда есть выбор:
жить по Конам или заКоном. Во втором случае, когда обя-
занности начинают слишком сильно давить на индивида, а
он начинает качать права, включается вся мощь правовой
системы и обрушивается на него.

Последний в свою очередь начинает ныть, причитать,
жаловаться, однако результат остаётся неизменным. Фи-
зическое лицо это есть недееспособный, отдавший свои
права, не желающий нести ответственность человек.

Сколько же дееспособных человек у нас на терри-
тории СССР? Вопрос интересный и точного ответа я дать
не смогу. Однако как же в такой системе максимально со-
хранить свои права? Используйте паспорт РФ лишь в тех
случаях, когда его применение не причинит вреда вашим
интересам.

К примеру: покупка билета на самолёт не нанесёт вреда.
А вот приобретение квартиры на документ недееспособ-
ного лица сможет. Если же глобально, субъективно оценить
лишь по праву собственности на квартиру, то очень много
людей, граждан СССР у нас в правовом поле РФ – недее-
способные. Мужчина Евгений

МОШЕННИКИ НА ПОВЕРКЕ
В октябре текущего 2023 года в мой почтовый ящик по-

ступили последовательно три документа. Первый: Уведом-
ление исх. №1310/2857 Абонентского отдела «Жилищника»
жильцам квартиры №6 (без даты) о поверке счётчиков
воды, затем тоже без указания даты подписанное главным
инженером ООО «Жилищник» Моргуновым И.С. письмо на
ту же тему и, наконец, Уведомление некоего «Единого ин-
формационного центра», тоже без даты и указания места
нахождения «организации», предлагающее незамедли-
тельно осуществить поверку счётчиков холодной и горячей
воды по цене 800 рублей за счётчик и со скидкой 50 рублей
для пенсионеров и инвалидов. 

В последнем обращении даже содержится предложе-
ние направлять жалобы в Роспотребнадзор на «агрессив-
ную рекламу» услуг по поверке счётчиков воды.

Следует заметить, что ни «Жилищник», ни ООО «Жилищ-
ник», по-видимому, не имеют отношения к ГБУ правительства

Москвы «Жилищник района Котловка», выполняющего функ-
ции управления многоквартирным домом. Слово «жилищ-
ник» используется мошенниками для того, чтобы жители
приняли рассылаемые документы как исходящие будто бы от
управляющей организации и начали немедленно действо-
вать, то есть заказывать как нужные, так и ненужные поверки
счётчиков воды, установленные в квартирах.

Любопытно, что во всех трёх обращениях не проводится
разницы между интервалами поверки счётчиков воды, ко-
торые для счётчика горячей воды составляют 4 года, для
счётчика холодной воды – 6 лет. То есть некий «Жилищник»
и «Единый информационный центр» ПРЕДЛАГАЮТ МНЕ ОД-
НОВРЕМЕННО ПРОВЕСТИ ПОВЕРКУ СРАЗУ ДВУХ СЧЁТЧИ-
КОВ ВОДЫ, несмотря на установленную разницу в
интервалах поверки. Смысл надувательства очевиден: мо-
шенники стремятся получить деньги как за необходимую
поверку, так и за ту, срок которой наступает только через
два года. 

Жители, особенно пенсионеры, получая агрессивные
рекламы, со страху действительно заказывают и оплачивают
поверку сразу двух счётчиков воды. Возникает своего рода
стереотип поведения. В результате проводятся НЕНУЖНЫЕ
поверки, ИНТЕРВАЛЫ ПОВЕРКИ ИСКУССТВЕННО СОКРА-
ЩАЮТСЯ, КОЛИЧЕСТВО ПОВЕРОК тем самым УВЕЛИЧИВА-
ЕТСЯ, на чём и наживаются поверочные организации. 

Так, в упомянутом Уведомлении «Единого Информа-
ционного Центра» находится квитанция об оплате за по-
верку обоих счётчиков горячей и холодной воды сразу. 

Жадность мошенников выражается и в размере суммы
оплаты поверки: 800 рублей. Готовя этот материал, я от-
крыл интернет и сравнил цены на поверку счётчиков воды
у других компаний. Они оказались ниже. Например, у Мет-
рологЛаб плата за поверку одного счётчика составляет 600
рублей, у Эталон-Сервиса – 550 рублей, у Метроучёта – 750
рублей, в МосМетроучёте просят 650 рублей. 

Мошенники наживаются прежде всего на тех же пенсио-
нерах и инвалидах, которых они намеренно вводят в за-
блуждение. Вместе с тем в Единых платёжных документах,
рассылаемых в установленном порядке по квартирам моск-
вичей, ясно указаны сроки проведения поверки счётчиков
воды. Описанные действия мошенников, как представ-
ляется, причиняют имущественный ущерб собственникам
счётчиков воды путём злоупотребления доверием, носят
массовый характер, а потому подпадают под признаки пре-
ступления, предусмотренного частью 1 статьи 165 Уголов-

ного кодекса РФ «Причинение имущественного вреда
путём обмана или злоупотребления доверием». В право-
охранительные органы по месту совершения преступления
направлено заявление о преступлении вместе с докумен-
тами лжеорганизаций. Михаил Малинин

СЧАСТЛИВАЯ ВСТРЕЧА 
К 100-летию Рамсула Гамзатова

В начале 80-х годов я приезжал к Каспийск, располо-
женный по пути в Махачкалу. Город раскинулся на берегу
моря. Там находится военный завод «Дагдизель», если не
изменяет память. Здесь выпускались и испытывались гид-
ропланы. Привлекал таинственный, а потому интересный
замок на острове с бухтой, куда заходили и где ремонтиро-
вались подводные лодки. Это был цех №8. 

Мы с сыном отдыхали, купались и даже спали на тёплом
песке, укрывшись простынёй. Так мы избавлялись от кома-
ров, очень надоедливых и кусачих. Сынишка строил из кам-
ней что-то похожее на крепость и играл, изображая
стрельбу. Крепость на острове он называл замок Ив.

Вспоминается такой довольно смешной эпизод. Как-
то заплыв довольно далеко, я был напуган неожиданный
встречей. Из воды в метре-двух появилась собачья, как мне
показалось, морда с выпученными глазами. От испуга я за-
спешил к берегу. На берегу, в ответ на моё изумление, му-
жики засмеялись: это была не собака, а тюлень, нерпа. Эти
животные очень любопытные, но лучше быть от них по-
дальше, что я и сделал. 

Мне удалось заполучить приглашение на празднование
шестидесятилетия Расула, проходившее в саду у его дома,
где были поставлены столы, на которых в изобилии стояли
местные знаменитые вина и фрукты. Все были в радостном
настроении и встретили именинника овацией. 

Когда уселись и успокоились, появился виновник тор-
жества с бокалом. Кто-то спросил: что для него самое глав-
ное в жизни и кому он посвящает свои стихи. Сейчас, я,
ответил Расул, готовлю сборник четверостиший, где есть и
такие строки:

Роятся роем мысли в голове.
А мне необходимы только две
Две мысли мне дороже всех, поверьте,
Одна о жизни и одна о смерти.

Да, поэт Гамзатов был известным не только в Дагестане.
Его однажды спросили: кем он считает себя по националь-
ности. Подумав, Расул ответил: В Дагестане я аварец, в
стране – дагестанец, а в мире – я русский. Он был челове-
ком с широкой душой, называл себя сыном великой Совет-
ской Родины. Таким он и остался на века. Память ему
светлая, поклон за верность Отечеству и замечательные
стихи. Владимир Курсаков

И ЭТО ВСЁ О НАС

Российский рынок по обращению с твёрдыми
коммунальными отходами (ТКО) не справ-
ляется с качественной сортировкой и выбор-

кой вторсырья достойного качества, пригодного для
дальнейшего использования. Средний показатель из-
влечения полезных материалов по России не дотягивает
даже до 8%, а в отдельных регионах оказался меньше
1%. При этом, согласно поручению президента РФ, к
2030 году на мусоросортировочных комплексах должно
извлекаться не менее половины вторичных ресурсов.
Чтобы подтолкнуть рынок к работе, Минприроды РФ
разработало законопроект, который устанавливает
жёсткие требования для участников. Впрочем, уже сей-
час становится понятно, что достичь целевых показате-
лей и сократить количество отходов, поступающее на
свалки, не удаётся. Причиной тому стало как отсутствие
достаточных утилизационных мощностей, так и низкое
качество вторсырья вкупе с отсутствием отечественных
технологий, и всё это несмотря на то, что с россиян
почти пять лет взимают плату за “мусорную реформу”
по отдельным квитанциям.

Законопроект Минприроды РФ касательно измене-
ний в “Единые требования к объектам обработки, утили-
зации, обезвреживания, размещения твёрдых
коммунальных отходов” перешёл в завершающую ста-
дию обсуждения. Финальный вариант документа пред-
лагает законодательно закрепить минимальное
значение вторичных ресурсов, извлекаемых из состава
ТКО на мусоросортировочных комплексах.

Так, в 2025 году оно должно составлять не менее
20% в год от общего объёма, поступивших отходов, а
к 2026 году предлагается установить планку в 30%.

При этом все объекты должны быть приведены в
соответствие с новыми требованиями уже к 1 января
2025 года. Также законопроектом предлагается обя-
зательное использование технологий автоматизиро-
ванной обработки ТКО в сочетании с ручной. Состав
оборудования при этом должен состоять из отече-
ственных узлов настолько, насколько это возможно.

Как следует из данных Минприроды РФ, в России так
и не удалось наладить экономику замкнутого цикла даже
частично. В её основе лежит максимально эффективное
извлечение кондиционного вторсырья из образуемых
отходов. Однако, несмотря на сотни миллиардов руб-
лей, которые уже были вложены в строительство мусо-
росортировочных комплексов, качество вторсырья и его
объёмы остаются незначительными. Согласно аналити-
ческим данным ведомства, среднероссийская выборка
полезных фракций составляет всего 7,61% от массы об-
разования ТКО.

Достаточно высокая выборка полезных фракций,
пригодных для дальнейшей утилизации, в Московской
области, Камчатском крае и Тюменской области об-
условливается введёнными в эксплуатацию объектами
по обработке ТКО с оснащённым автоматизированным
оборудованием. “В свою очередь отмечаем, что до-
статочно высокая доля выборки полезной фракции от
входящего потока отходов на объекты обработки ТКО
осуществляется за счёт Московской области, которая
составляет 48,29%, Камчатского края – в размере
38,04% и Тюменской области – 30,96%”, – указывают
в министерстве.

Участники рынка объясняют проблему несколькими
факторами. По словам собственника одной из мусоро-

перерабатывающих компаний, основное влияние на ка-
чество и объёмы выборки оказывают технологии.

“Большинство существующих комплексов уже
устарели, на них проводится ручная сортировка кон-
вейерным способом. Но даже при высокой эффектив-
ности, максимум, чего можно добиться – это
извлекать порядка 10-15% пригодного ПЭТа, картона,
металла, стекла и других востребованных ресурсов.
Учитывая большой объём органики, необходимо
строить участки компостирования. С их помощью из
общей массы можно вытащить ещё около 20%. По-
следней распространённой технологией является
производство RDF-топлива. Но и здесь есть свои “но”:
необходимо иметь потребителя в непосредственной
близости, а это, в основном, цементные заводы. Во
всяком случае, введение новых требований потребует
от компаний существенных вложений”, – считает
представитель отрасли.

Председатель “Объединения предпринимателей
по рециклингу отходов”, эколог Александр Веселов от-
метил, что жёсткие требования эффективности потре-
буют повышения тарифа. Таким образом, у
региональных операторов не останется прибыли, так
как все деньги осядут в сортировке.

“Сегодня выборка действительно очень маленькая,
не более 10%. Это даже с учётом того, что многие ком-
пании показывают чистые, раздельно собранные от-
ходы, как отсортированные из ТКО. Основная
проблема в том, что у нас нет системы раздельного
сбора. Грязные отходы сортировать никто не будет.
Представьте, как загрязняются полезные фракции в
общем контейнере, где всё перемешано. Есть техно-
логии, позволяющие работать в полуавтоматическом
режиме, но я не вижу желающих вкладывать в это, так
как самое выгодное сейчас – захоронение, оно некон-
тролируемое и занимает существенную долю в конеч-
ной цене. Деньги идут туда. На сегодня можно
добиться сортировки не более 30%, так как построено
мало автоматических комплексов, в основном они руч-
ные”, – резюмировал эколог.

Ещё одним фактором, препятствующим развитию
системы сортировки отходов, эксперт назвал прин-
ципы гигантизма, которым следует правительство и
ППК “РЭО”. Речь идёт о строительстве масштабных
объектов большой мощности, которые охватывают
большие территории. Вместо этого, как считает собе-
седни, логично развивать небольшие локальные ком-
плексы до 50 тыс. тонн ТКО в год. Это позволило бы не
только сэкономить на строительстве, но и сократить
транспортные расходы.

Так что можно признать, что “мусорная реформа” в
РФ, начатая в 2019 году и в рамках которой власти обе-
щали добиться больших объёмов сортировки и перера-
ботки мусора вместо его захоронения, забуксовала. Тем
не менее, по некоторым оценкам, с граждан ежегодно
собирают на неё порядка 180 млрд руб., платить за
мусор приходится по отдельной квитанции, платежи по-
ступают на счета регоператоров этой самой реформы*.

Никита СВЕТЛОВ
* Как утверждают знающие люди, деньги граждан

поступают на частные счета, как правило, находя-
щиеся за границей. А на счета регоператоров деньги
поступают из местных бюджетов. (Прим.ред.)

КАК ОБЫЧНО
Президент сказал – исполнитель наплевал
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Стоимость автомобильного топлива на 
АЗС опять начала увеличиваться, верти-
кально-интегрированные нефтяные ком-

пании (ВИНК) де-факто проигнорировали все
«рекомендации» властей. За границу снова текут
совершенно неконтролируемые потоки ГСМ, а
на российскую топливную биржу попадает
самый минимум. Чиновники делают вид, что
ничего не происходит, хотя то, что сейчас тво-
рится, означает окончательную утерю контроля
за ситуацией в РФ со стороны её властей.

«Народный» 92-й в столичном регионе вне-
запно подорожал сразу на рубль – с 49,15 рубля
за литр до 50,15 рубля. По идее, цены независи-
мых заправок, которые отовариваются топливом
на бирже, должны бы были стремиться к тако-
вым у нефтяных гигантов. То есть падать. Но, на-
оборот, это ценники у ВИНК стали подтягиваться
к «независимым» – вверх.

Внезапно подскочили и биржевые цены – по
Аи-92 на 4%, по дизтопливу – сразу на 5%. Хотя
чиновники в очередной раз рапортовали, что
всё хорошо и котировки идут вниз. Однако уве-
личение объёмов топлива, которые разрешили
отправлять на экспорт, сыграло свою негатив-
ную роль.

Вроде как ВИНК было «рекомендовано» дер-
жать цены на уровне 21 сентября 2023 года. Но,
как мы видим, всё получается ровно наоборот.

«Биржевые цены всегда будут колебаться в
любую сторону. Меньше предложение при высо-
ком спросе – цены растут, и наоборот. В настоя-
щее время скачок оптовых цен на бирже может
быть связан с тем, что Московский НПЗ встал на
плановый ремонт и ещё продолжаются ремонты
на некоторых других крупных НПЗ, что сокра-
щает предложение», – считает директор по ком-
муникациям BitRiver Андрей Лобода.

Кстати, Московский НПЗ принадлежит «Газ-
промнефти» – компании, которая контролиру-
ется иностранным капиталом.

Формально «добро» именно на экспорт со-
лярки дали именно потому, что её в РФ якобы
стало слишком много. И её реки снова потекли
на Запад, в том числе на Украину.

Однако «партнёрам» наших чиновников этих
объёмов уже мало, от «общечеловеков» посто-
янно идут призывы увеличить поставки.

«В настоящее время у российских властей
нет намерения ослабить часть оставшихся в
силе ограничений на вывоз дизельного топ-
лива из страны. Дальнейшие действия в отно-
шении этих мер будут обсуждаться совместно
с представителями министерства энергетики.
Решений по ослаблению части оставшихся в
силе ограничений на вывоз дизельного топ-
лива из России пока нет. Но если возникнут
какие-либо проблемы, они будут рассмотрены
Минэнерго», – оправдывается вице-премьер
Александр Новак.

То, что российские власти дали разрешение
вывозить 50% производимого в РФ дизтоплива,
западным хозяевам мало. Они хотят всё – чтобы
в России опять наступил острый дефицит ГСМ, в
особенности столь нужной нашей экономике со-
лярки. И наши чиновники делают всё, чтобы за
границей остались довольны. Причём не только
в плане экспорта нефти и ГСМ.

«Первый заместитель министра энергетики
Павел Сорокин – в своё время работал в запад-
ных инвестбанках, в аудиторской компании Ernst
& Young, в международном консалтинге. Будет,
судя по всему, министром энергетики. Объ-
ясняет, почему нельзя отменить налоговый ма-
нёвр: его отмена приведёт к тому, что в России
будет дешёвой нефть, соответственно, бензин и

дизтопливо тоже станут недорогими. И это – аб-
солютно недопустимо! Знаете почему? Потому,
что если нефть будет дешёвой, мы в Минэнерго
не сможем контролировать качество производи-
мого мазута!

В 2018 году сделали то, от чего отказался
даже Чубайс – всю фискальную нагрузку с экс-
порта сырой нефти сняли, и перенесли её на
производство ГСМ внутри РФ. То есть дали чёт-
кий сигнал – не нужно заниматься переработ-
кой, не нужно создавать добавочную стоимость,
мы экономическая колония. Вывозите сырьё, а
переработка будет для вас невыгодной. НПЗ
сделали убыточными”, – объясняет зампред ко-
митета Госдумы по экономической политике Ми-
хаил Делягин.

Судя по тому, как НПЗ спешно уходят на ре-
монт, а также по ценникам на бирже и на АЗС нас
в самое ближайшее время ждёт ещё более жёст-
кий топливный кризис. Дефицит, рост цен, сни-
жение качества ГСМ и прочие «радости жизни».

На власти никакой надежды нет, как мы
видим последние полтора месяца, чиновники
полностью на стороне нефтяников и стоящих за
ними американцев. Идёт игра в одни ворота, то
есть Россия разворовывается. Населения гра-
бят, бюджет – тоже. ВИНК получают чудовищный
«демпфер» – компенсации за то, что они вообще
поставляют ГСМ на российский рынок. До конца
текущего года из госбюджета на это уйдёт 4 трлн
рублей!

«Как вы думаете, от чего на внешних рынках
зависит наша «демпфирующая» надбавка, про-
писанная в Налоговом кодексе Российской Фе-
дерации? Есть формула, по которой она
считается – это разница между внешними це-
нами и внутренними. После всех доработок
общим количеством пять штук за последний ка-

лендарный год в нашей демпфирующей над-
бавке в Налоговом кодексе стоит котировка 92-
го бензина и дизельного топлива в Роттердаме
в долларах.

После 5 февраля 2023 года мы ничего не
имеем права везти в Роттердам. Внимание, во-
прос: как так получилось, что за всеми измене-
ниями не нашлось места и времени посмотреть,
что «погодите, почему мы считаем в долларах по
Роттердаму? Если наш рынок сейчас от Роттер-
дама и европейского никак не зависит»? Я поз-
волю себе не давать ответа на этот вопрос.
Просто обозначу, что он существует”, – говорит
заместитель генерального директора Института
национальной энергетики Александр Фролов.

Действительно, почему в Роттердаме, а, к
примеру, не в Тегеране? Там бензин нынче по 2
рубля 78 копеек, дизтопливо – и вовсе по 56 ко-
пеек. И при таком «демпфере» это нефтяники
должны доплачивать в казну несметные трил-
лионы рублей. Но мы наблюдаем обратное.

«Госцена» – такое решение проблемы пред-
лагают парламентарии. Недавно в Госдуму был
внесён законопроект о госрегулирование цен на
бензин в рознице №438075 8 «О внесении изме-
нений в Федеральный закон „Об основах госу-
дарственного регулирования торговой
деятельности в Российской Федерации“».

«Проектом федерального закона «О внесе-
нии изменений в Федеральный закон «Об осно-
вах государственного регулирования торговой
деятельности в Российской Федерации» пред-
лагается предусмотреть установление Прави-
тельством Российской Федерации предельно
допустимых розничных цен на автомобильный
бензин и дизельное топливо.

Указанные меры принимаются в целях ста-
билизации розничных цен. Законопроект опре-

деляет, что предельно допустимыми являются
цены, выше которых автомобильный бензин и
дизельное топливо не могут продаваться по-
требителям.

Принимаемые меры на сегодняшний день
не дают для конечного потребителя видимых
результатов. В таких условиях введение меха-
низма предельно допустимых розничных цен
на автомобильный бензин и дизельное топ-
ливо на конечном этапе оборота данных видов
топлива представляется обоснованным и
оправданным целях защиты законных эконо-
мических интересов граждан и общества в
целом”, – говорится в пояснительной записке
к документу.

Всё, конечно, верно, за исключением од-
ного неприятного нюанса. Вспомним времена
СССР – были госцены, но действовала и «тор-
говая мафия», которая устраивала рукотвор-
ный дефицит. По большей части номенклатуры
товаров народного потребления производи-
лось достаточно – Госплан своё дело знал – но
их прятали в подсобках, а потом продавали
втридорога, из-под полы. Аналогично – с про-
дуктами питания.

Сейчас власти и вовсе ничего не контроли-
руют, поэтому на введение госцен НПЗ – то есть
нефтяные олигархи – немедленно ответят то-
тальным дефицитом ГСМ. Госцена на топливо,
бесспорно, нужна. Но она должна стать вторым
этапом наведения порядка в этом секторе эко-
номики. После проведения национализации
нефтегазовой отрасли, без этого все попытки
регулирования обречены на провал.

Власти бесконечно обещают улучшение поло-
жения учителей, но даже в Год педагога и на-
ставника они этого не дождались. Зарплата

нищенская, а педагоги задавлены огромной нагруз-
кой и бессмысленной отчётностью. Об этом гово-
рится в заявлении профсоюза “Учитель”, в который
входит 54 первичных организации из 23 регионов.

Отмечается, что в 2023 году снова выросла на-
грузка в связи с очередными инициативами на фе-
деральном уровне. Учителей заставляют работать
с платформой “Сферум”, заниматься профориен-
тацией, в обязательном порядке использовать
конструктор для составления учебных программ.

“Приходится придумывать, как преподавать
ОДНКНР (основы духовно-нравственной культуры
народов России. – Е.Ч.) и новый вариант ОБЖ,
программ для которых нет; историю, литературу и
другие предметы, в которые в срочном порядке
были внесены изменения. Никто не отменял ВПР
(всероссийские проверочные работы. – Е.Ч.), а
уже растёт число школ, которые должны участво-
вать в PISA (Международная программа по оценке
образовательных достижений учащихся. – Е.Ч.).

Число “воспитательных мероприятий” занимает
нередко до трети учебного времени, как можно
успеть освоить образовательную программу?” –
возмущается профсоюз.

В октябре 2023 года профсоюз провёл монито-
ринг окладов учителей, установленных региональ-
ными правительствами. Данные собирались для
учителей с высшим образованием (4-я квалифи-
кационная группа), но без стажа и категории. Ре-
зультаты оказались потрясающими. У 40%
учителей оклад не дотягивает и до половины но-
вого МРОТ. В 39% регионов – от 50% до 75%
МРОТ. Только в трёх регионах оклад превышает
МРОТ (Ямало-Ненецкий АО, Магаданская область
и Приморский край). Ещё в семи регионах, вклю-
чая Москву и Санкт-Петербург, действует модель
оплаты “ученико-час” либо размер оклада остав-
лен на усмотрение директора школы.

Размер оклада учителя по регионам РФ впе-
чатляет (первая десятка в порядке возрастания от
минимума, руб.):

Карачаево-Черкесская Республика – 3420;
Еврейская АО – 3870;
Вологодская область – 4253;
Республика Алтай – 4253;
Камчатский край – 5393;
Республика Карелия – 6600;
Алтайский край – 6903;
Пермский край – 6905;
Ханты-Мансийский АО – 7107;
Ярославская область – 7413.
“Даже в тех субъектах, где оклады были пере-

смотрены в 2023 году, повышение произошло
только до 10-13 тыс. руб. Чтобы выжить, учителя
работают на 1,5-2 ставки, набирают дополнитель-
ную работу в школе, занимаются репетиторством.
Труд подавляющего большинства учителей так и
остался недооценён, несмотря на декларации
правительства”, – подчёркивает профсоюз.

Представители Общероссийского профсоюза
работников народного образования и науки в ком-
ментарии “Известиям” отметили, что эти данные
Минпросвещения не подтверждает.

“Но в ведомстве давно уже оперируют другими
понятиями: там считают среднюю заработную
плату, которая складывается из оклада и разных
дополнительных выплат”, – пишет телеграм-канал
“ОбОбраз”.

О нищенских зарплатах учителей Накануне.RU-
неоднократно писало, в том числе совсем не-
давно. Как и о том, почему у ведомства данные по
зарплатам учителей весьма благостные. Там счи-
тают среднюю зарплату в расчёте на одного учи-
теля, причём до вычета налогов. Поэтому
получается, что за счёт нескольких регионов, где
учителям платят очень хорошо (прежде всего это
Москва), средняя цифра существенно подтягива-
ется вверх и составляет 63 тыс. Медианная же
зарплата, скорее всего, будет ниже 40 тыс., так как
в прошлом году при средней по стране зарплате в
65 тыс. медианная составляла 40 тыс. (данные
Росстата). Считать, что для учителей это соотно-
шение какое-то другое, нет никаких оснований:
они разбросаны по тем же регионам, что и все
остальные работники.

Вот и получается, что если из медианной зар-
платы учителей в 39 тыс. вычесть налоги и учесть,
на сколько ставок в среднем работает один учи-
тель, то получится просто позорная цифра – около
20 тыс. Неслучайно Минпросвещения скрывает
количество ставок, приходящееся на одного учи-

теля. Общее количество учителей известно – 1,2
млн, а количество ставок, которые они “тянут”, не
озвучивается. Учителей просто вынуждают брать
себе по полторы-две ставки, чтобы что-то зарабо-
тать. Естественно, учебный процесс при этом
остаётся в стороне. Спрашивать с учителя будут
не за него, а за отчётность. Как и чему он учит, го-
сударству и регионам наплевать.

За собственно обучение детей учителям пла-
тят 5-10 тыс. в месяц. Всё остальное к обучению
не имеет непосредственного отношения. Само
обучение достойно всего нескольких тысяч в
месяц – во столько власти оценивают работу
учителя.

То и дело в регионах заявляют о катастрофе как
с учителями, так и с их зарплатами. Но центр этого
предпочитает не видеть. На днях несколько учите-
лей из Башкирии написали под одним из постов в
соцсетях главы региона Радия Хабировао своих
зарплатах. Учителя вынуждены перерабатывать,
чтобы хоть как-то дотянуть до приемлемых дохо-
дов. Причём появление нового работника в кол-
лективе влечёт снижение зарплаты для всех,
поэтому в школах зачастую негативно относятся к
новым педагогам.

“Моя зарплата в СПО – 29 тысяч за две ставки,
высшая категория. Где получают 45? Подскажите”,
– написал посетитель портала ufa1.ru.

Стоит ли удивляться тому, что, согласно ре-
зультатам опросов, проведённых накануне 1 сен-
тября 2023 года, 71% российских преподавателей
не хотели возвращаться на работу в новом учеб-
ном году из-за неудовлетворительных условий
труда.

“Я проработала в школе учителем истории 17
лет. В этом году уволилась. Я люблю детей, учени-
ков, любила свою профессию, но выживать на ни-
щенскую зарплату, даже с учётом полутора ставок
и репетиторства, стало совершенно невозможно.
Надоели бесконечные отчёты, доклады, нервот-
рёпка”, – рассказала “НИ” бывший ярославский
педагог Юлия Макарова.

Уже который год власти заверяют, что наме-
рены изменить систему оплаты труда учителей,
закрепив гарантированную часть зарплаты на вы-
соком уровне, но всё остаётся по-прежнему.

Евгений ЧЕРНЫШЁВ

Президенту Российской Федерации, 
Путину В.В.

КВам обращаются жители сибирского го-
рода-”миллионника” Красноярска. На
такой шаг нас побудила очень тяжёлая

экологическая ситуация в нашем городе, кото-
рая если и улучшается, то такими темпами, что
их очень плохо видно в регулярно окутанном
ядовитым дымом городе. Мы уже больше де-
сятка лет страдаем от постоянного загрязне-
ния атмосферного воздуха. Но, несмотря на
это, региональные власти, как мы видим по ре-
зультатам, не принимают эффективных мер по
кардинальному улучшению ситуации.

Одной из самых серьёзных проблем яв-
ляется тот факт, что на сегодняшний день ни на
одном крупном предприятии, подлежащем
федеральному экологическому надзору (КрАЗ,
ТЭЦ 1,2,3, «Красноярский цемент» и др.) не
установлены современные высокоэффектив-
ные системы фильтрации, не ведётся опера-
тивный мониторинг снижения выбросов во
время действия режима Неблагоприятных ме-
теоусловий (НМУ), того самого печально зна-
менитого «Чёрного неба». Несмотря на то, что
даже по официальной статистике Красноярск
ежегодно входит в список самых загрязнённых
городов России, а за последнее время в го-
роде выросло количество онкологических за-
болеваний, руководство региона не оказывает
никаких рычагов воздействия на владельцев
крупных предприятий с целью обязательного
контроля и существенного снижения выбро-
сов. В условиях и без того крайне неблагопо-
лучной экологической ситуации в городе это
просто недопустимо. 

Также значительной недоработкой регио-
нальных властей является неразвитость си-
стемы экологического мониторинга в нашем
городе. Всю РЕАЛЬНУЮ обстановку горожане
могут узнавать благодаря системе независи-
мого мониторинга Nebo.live, созданной нерав-
нодушными горожанами. И в то время как
город окутан дымом, на Минэкологии ра-
достно рапортует о том, что превышений опас-
ных веществ в воздухе фактически не
зафиксировано. Так же до сих пор крайне мед-
ленно идёт установка стационарных постов
контроля за качеством атмосферного воздуха

Так же мы считаем, что контроль за хозяй-
ствующими субъектами малого и среднего
бизнеса в части соблюдения природоохран-
ного законодательства осуществляется без
достаточной оперативности и почти всегда
только в рабочее время, несмотря на соответ-
ствующие многочисленные жалобы граждан о
том, что именно в вечерний и ночной период
возникают неприятные запахи. Автосервисы,
шиномонтажные и столярные мастерские, не-
большие частные производственные кампа-
нии, гаражные кооперативы, склады и т.д.
присутствуют в нашем городе в огромных ко-
личествах. И большинство из них осуществ-
ляет сжигание отходов производственной
деятельности на своих территориях, не неся за
это никакой ответственности. Это происходит
по причине отсутствия со стороны надзорных
органов регулярных контрольно-рейдовых ме-
роприятий в нерабочее время. И, как след-
ствие, страдаем мы, простые граждане.
Отметим, что не это является основной про-
блемой экологии нашего города, как пытаются

представить крупные загрязнители и их лобби-
сты, но так же вносит свою лепту в непростую
экологическую обстановку.

Исходя из всего вышеперечисленного нам
очевидно, что забота об экологической без-
опасности своих сограждан у правительства
Красноярского края, включая его губерна-
тора Усса А.В., стоит далеко не на первом
месте. Ведь при существующем подходе
очень сложно, либо вообще невозможно при-
влечь к ответственности какой-либо хозяй-
ствующий субъект за нарушение приро-
доохранного законодательства. И у пред-
приятий есть возможность в удобное время
отключать в целях экономии газоочиститель-
ное оборудование и сжигать отходы, зная,
что они не понесут за это никакого наказания.
Тем самым, мы считаем, нарушается наше
конституционное право на благоприятную
окружающую среду.

Мы считаем, что существующей системы
мониторинга за качеством атмосферного
воздуха недостаточно. Количество веществ,
которые она наблюдает, мало, по сравнению
с огромным количеством других, никак не от-
слеживаемых, загрязнителей веществ, вы-
брасываемых предприятиями и другими
источниками. Сама система, даже с мобиль-
ной лабораторией, не позволяет оперативно
отслеживать и выявлять виновников конкрет-
ных выбросов.

Мы видим, что контролирующие и надзор-
ные органы не имеют достаточно полномо-
чий, связаны по рукам и ногам и каждый свой
шаг обязаны согласовывать с загрязните-
лями. Разумеется, при таком положении дел
полноценный контроль и тем более выявле-
ние нарушений невозможны, возможна
только имитация контроля.

Мы понимаем, что даже в случаях выявления
нарушений нет никаких реальных инструментов
воздействия на нарушителей, особенно на
крупные предприятия. Выписываемые штрафы
смешны и не являются серьёзным стимулом
для снижения выбросов.

На все многолетние обращения в краевые
инстанции мы слышим очередные рассужде-
ния о том, что “на нашей территории созда-
лись неблагоприятные метеорологические
условия для рассеивания вредных примесей”
и о том, что необходимо сделать для улучше-
ния ситуации. Слышим уже не один год, а
также читаем всевозможные стратегии, отчёты
и планы мероприятий по охране окружающей
среды в нашем городе. Почти всё остаётся на
бумаге уже долгие годы или реализуются не-
значительные проекты (поливка дорог, локаль-
ная посадка деревьев), не способные
серьёзно изменить ситуацию в лучшую сто-
рону. В основном создаётся просто вид рабо-
чей деятельности в этом вопросе на уровне
словесных обсуждений, не более. Власти не
проявляют жёсткости к крупным загрязните-
лям воздуха (КрАЗ, ТЭЦ), не принуждают их ко-
ренным образом снижать своё вредное
воздействие на окружающую среду путём
смены технологий, режимов работы и т.д., а
всё время ссылаются то на автотранспорт, то
на печное отопление, то на неудачное геогра-
фическое расположение как на причины гряз-
ного воздуха. Да, это тоже вносит весомый
вклад в загрязнение атмосферы. Однако для

кардинального улучшения ситуации необхо-
дим комплексный подход, чего на самом деле
не происходит. Всё, что делают крупные пред-
приятия по незначительной модернизации
своего оборудования осуществляется по их
собственному желанию, без существенного
вмешательства краевых властей. В городе не
раз проходили массовые акции протеста с
целью как-либо повлиять на ситуацию. Но, к
сожалению, всё оказывается безуспешным,
поэтому мы решили обратиться к Вам как к га-
ранту Конституции и последней инстанции,
способной вмешаться в ситуацию и повлиять
на неё.

Мы, жители Красноярска, устали жить
под “Чёрным небом”! Мы устали постоянно
дышать загрязнённым воздухом, зады-
хаться, болеть и тревожиться за здоровье –
своё и своих близких.

Наши требования:
1. Взять под личный контроль работу прави-

тельства Красноярского края, министерство
природных ресурсов и экологии Красноярского
края и Администрации города Красноярска по
всем аспектам в области экологического над-
зора и экологической политики.

2. Обеспечить проведение магистрального
газопровода и газификацию Красноярска. Пе-
ревод всех ТЭЦ на природный газ. 

3. Усилить контроль за загрязнением атмо-
сферного воздуха и повышение штрафов за
превышение нормативов (вплоть до приоста-
новки деятельности).

4. Установить на всех предприятиях города
современного очистного оборудования.

5. Запретить временно согласованные
сверхнормативные выбросы, сократить квоты
на выбросы основных загрязняющих веществ.
Привлечь независимых федеральных экспер-
тов для обновления региональных нормативов
концентрации основных и специфических за-
грязняющих веществ.

6. Провести независимые исследования
загрязнения воздуха по всем веществам,
влияния загрязнения воздуха на здоровье, из-
учение распределения загрязнения, в том
числе влияния на него застройки, с привлече-
нием федеральных и международных специа-
листов. С публикацией информации о
результатах в открытых источниках.

7. Обязать городские и краевые власти раз-
работать местные нормативы, которые позво-
лят осуществлять строительство в черте
города только с учётом влияния на экологиче-
скую ситуацию.

8.  Обязать городские и краевые власти
прекратить уничтожения пригородных лесов и
городских зелёных насаждений.

9. Обязать городские и краевые власти
обеспечить снижения выбросов от автотранс-
порта.

Искренне надеемся, что хотя бы Ваша ре-
акция заставит региональные власти начать
кардинальное решение общей экологической
беды нашего города!

С уважением, 
жители г. Красноярска, общественное

экологическое движение
«За чистое небо».

Сбор подписей продолжается
Составил 

Андрей Сковородников-Эрлих

Иван РЫБИН

ЧЕХАРДА НЕПРАВИЛЬНЫХ РЕШЕНИЙ

ÇÀÄÛÕÀÅÌÑß!

ÍÀ ÍÈÙÅÍÑÊÎÉ ÇÀÐÏËÀÒÅ



ВЫЙТИ ИЗ “РУССКОГО КРЕСТА”:
РОССТАТ ПРЕДРЕКАЕТ ВЫМИРАНИЕ

7,6 МЛН РУССКИХ К 2046 ГОДУ
Росстат снова опубликовал печальную

статистику медленного вымирания ко-
ренного населения страны. Согласно его
расчётам,  к 1 января 2046 года в России,
без учёта новых регионов (кстати, по-
чему не учитывают?), будут проживать
138,77 млн человек – на 7,68 млн меньше,
чем по состоянию на 1 января 2023-го.
Расчётная численность населения с 2024
года по 2045 год включительно будет со-
кращаться в среднем на 332 тыс. человек
ежегодно. Притом там считают, что
даже завоз мигрантов ситуацию с демо-
графией не спасёт. Спасёт же отказ от
абортов и возвращение русским веры в бу-
дущее, что неразрывно связано с необхо-
димостью смены вектора развития и
тотальной зачистки  нынешней компра-
дорской верхушки, исполняющей мето-
дички глобалистов.

Очередной прогноз Росстата не учитывает
население, проживающее в новых регионах Рос-
сии (Донецкой и Луганской народных республи-
ках, Запорожской и Херсонской областях). Но и
войну он тоже не учитывал.

Речь идёт о среднем (базовом) варианте про-
гноза, низкий и высокий варианты будут пред-
ставлены к концу 2023 года. В декабре этого
года Росстат представит и демографический
прогноз по регионам России и федеральным
округам, указали в ведомстве. И построен он на
очень спорных и радостных надеждах. То есть с
учётом национальных проектов и федеральных
программ, направленных на поддержку мате-
ринства и детства, а также иных социально
уязвимых групп населения. 

О том, как они уже “помогли” в росте чис-
ленности населения страны, говорят как раз
нынешние показатели. Постройкой детских
площадок проблему не решить. Ещё в 2017
году, когда родительские, патриотические,
православные организации били в набат, пыта-
ясь объяснить, что воспитание поколения по-
требителей с либеральными ценностями
одновременно с проведением неолиберальной
экономической политики, где государство ни-
кому не должно – это путь в бездну, нам тыкали
“естественными причинами вымирания”, “де-
мографическими ямами” и прочим.

В первую очередь надо срочно остановить
массовое убийство нерожденных детей.

Мы уже не знаем, как донести до прези-
дента простую истину – с таким количеством
абортов говорить про рост рождаемости про-
сто не имеет смысла.

Для понимания: как пишет “Комсомолка”, по
разным подсчётам среднее число прерываний
беременности в РФ обычно составляет порядка
500 тысяч случаев в год. По данным же аналити-
ческого исследования, проведённого фарма-
цевтическими компаниями, общий объём
потребления препаратов для медикаментозных
абортов в 2022 году составил 1,4 млн упаковок –
рост относительно 2021 года достиг 60%. Весь
прошедший год продемонстрировал рекордный
объём потребления таких препаратов. Если при-
плюсовать к этому данные по хирургическим
абортам за 2022 год от Минздрава (395 200), то
и получится эта запредельная цифра, когда на
каждую доношенную беременность могло при-
ходиться одно искусственное прерывание.

То есть у нас бы не было никакого вымирания
при условии отсутствия абортов. Более того, сам
вопрос повышения рождаемости был бы закрыт.
Но тут возникает два больших препятствия. Во-
первых, фарм– и медлобби, которые банально
на этом зарабатывают. Во-вторых, надо ломать
всю систему пропаганды в РФ.

Критерием успешности должны быть не
деньги или популярность, а свой дом, работа и
семья с тремя и более детьми.

Не критерием бедности, как сегодня, а именно
успешности. И тут тот случай, когда “бабло зло не
победит” не работает, а ведёт в бездну небытия.
По-хорошему, на это должны быть брошены все
госмедиа. Это по-хорошему, а в реальности сами
сотрудники этих медиа – наиярчайшие предста-
вители “русских вымиратов” – тех. кто ради денег
и популярности “забил” на семью и просто не по-
нимает, почему средний возраст рождения пер-
венца в 30 лет – это катастрофа.

Поясняем: второй после разводов и одной
из самых частых причин абортов в нашей
стране стала мода на позднее рождение пер-
вого ребёнка. Тот самый феминизм, если хо-
тите. “Средний возраст рождения первого
ребёнка сдвигается, сейчас это 28 лет. Это
связано в том числе с тем, что женщины наце-
лены на карьеру, сообщила в пятницу замми-
нистра труда и социальной защиты Елена
Мухтиярова”, – писал в 2021 году ТАСС. 

То есть замминистра труда и социальной за-
щиты признаёт, что итогом  многолетней пропа-
ганды Запада стал отказ женщин от семьи в
пользу работы. Но тогда женщинам не стоит
удивляться тому, что на улицах не их дети, а дети
из Азии. Не рожаешь ты – родят и заселят твои
города другие. Однако для большинства чинов-
ников подобная связь вообще неочевидна. Для
них русские возьмутся из воздуха.

К слову, что делают взрослые женщины, если
случилась беременность, а в голове карьера?
Правильно, они делают аборты.

Здесь запретами дела не решить, необхо-
дима долгая, сложная работа. Но если её не де-
лать, то никакого сдвига не будет. В первую
очередь роль матери в российском обществе
должна стать престижной. Мать – это человек,
который отвечает за будущее страны. И доно-
сить это должны не чиновники в сухих речах,
заключая словами “Вас никто не просил ро-
жать”, а во всех популярных программах, ток-
шоу, блогеры и блогерши и т.д. Продвигать
наверх в медийке, к слову, стоило бы тоже се-
мейных с детьми.

И точно не должно быть засилья феминисток
на ТВ-3 и «Пятницах». Повторимся – речь идёт о
физическом существовании нашего народа, а не
о каких-то философских вещах. Либо так, либо
нас просто не будет в будущем, и завоёвывать
будет некого.

Одновременно с этим необходимо серьёзно
работать и с образом мужчины как добытчика и
защитника, а не дармоеда, живущего ради себя
любимого.

Разумеется, необходимо решать финансо-
вый и жилищный вопросы. Многодетная семья
не сможет жить в малометражке. Даже семья с
двумя детьми не сможет жить в студии. Значит,
ставку надо делать на то, что забросили куда по-
дальше из-за строительного лобби, индивиду-
альное жильё, то есть дома.

Да, “человейники” выгодней для всех – чем
больше квартир, тем больше прибыль, да и
нужно строить новые школы, детсады, боль-
ницы. Но вот говорить о повышении рождаемо-
сти при таком подходе так же глупо, как и при
рождении первенцев в 30 лет. Тут либо призна-
емся, что нам не нужны дети России, либо вы-
гнать Хуснуллина вместе с Голиковой и начинать
жить по-новому.

Попутно стоит и детские пособия повысить
хотя бы до медианной зарплаты в регионе,
если не средней. Нельзя допускать ситуацию,
при которой рождение детей ассоциировалось
бы с бедностью. Тут сколько не пропагандируй,
но если нет возможности одеть, обуть, выле-
чить ребёнка – и при этом не думать, что он
будет кушать завтра, – то и рождаемость будет
такой же.

Разумеется, это далеко не всё, что необхо-
димо сделать, чтобы на улицах раздавался дет-
ский смех. Но если не сделать даже этого мы
вымрем и потеряем страну гораздо раньше, чем
считает Росстат.

ПРЯМАЯ УГРОЗА 
ЗДОРОВЬЮ ДЕТЕЙ

Родительское сообщество, все сторонники
сохранения традиционного образования, а
также здоровья детей пришли в шок от внесён-
ного в Госдуму законопроекта, призванного, по
заявлению депутатов-лоббистов, «совершен-
ствовать правовой статус» и авторитет педаго-
гических работников. Одной из его поправок в
ФЗ «Об образовании» предлагается снять суще-
ствующий на данный момент запрет на исполь-
зование мобильных средств связи (смартфонов)
в образовательном процессе. Обыграно всё это
крайне лукаво, под соусом якобы давно назрев-
ших ограничений на телефоны на занятиях. Но
суть в том, что никаких новых ограничений в этих
поправках нет. Напротив, они противоречат и
уничтожают обязательные к исполнению Сани-
тарные правила Роспотребнадзора, давая право
ИСПОЛЬЗОВАТЬ смартфоны согласно образо-
вательным программам. Вот так цифролоббисты
давили-давили – и почти додавили узаконение
сканирования QR-кодов на учебниках, электрон-
ные дневники с цифровым портфолио и рейтин-
гами учеников во ФГИС «Моя школа»,
приложения Госуслуг, частной платформы ООО
«ВК» «Сферум» и кучи других платформ типа
«Учи.ру», «образовательные» проекты Сбера в
смартфонах. Хотя все мы были уверены, что уж
этот столп традиционного образования никогда
не падёт – уж слишком много научных данных,
заявлений серьёзных учёных (и даже самого ми-
нистра образования Кравцова!) ранее говорили,
что школьникам смартфоны для учёбы (и не
только для учёбы, а вообще) противопоказаны.
Впрочем, это неприкрытое зло, за которым
стоят миллиарды оцифровщиков образования,
ещё не поздно остановить.

Примечательно, что законодательно разре-
шить смартфоны в образовательном процессе
решили под видом принятия в 273-ФЗ «Об обра-
зовании» серии поправок, призванных повысить
авторитет учителя. У законопроекта целый сонм
депутатов-инициаторов и два сенатора. Причём
примечательно, что тут представители различ-
ных фракций: вице-спикер Пётр Толстой, Нико-

лай Валуёв, Ольга Казакова (председатель ко-
митета по просвещению) из «ЕР», Яна Лантра-
това и Анатолий Вассерман из «СР», Олег
Смолин и Нина Останина (председатель коми-
тета по защите семьи) из КПРФ, лидер «Новых
людей» Алексей Нечаев… Это вынуждает сде-
лать предположение, что в кулуарах инициатива
было серьёзно согласована, и отступать с ней не
намерены.

Но самое главное – как этот законопроект по-
даётся радетелями за рост авторитета учителей
и СМИ. Депутат Казакова искренне презентует
его как «разрешающий пользоваться телефо-
нами в школах только в образовательных целях
и ситуациях, касающихся жизни и здоровья
детей». То есть можно подумать, что речь идёт о
каких-то ограничениях/запретах.

Глава Минпросвета РФ Сергей Кравцов, ком-
ментируя законопроект, заявил уже совсем иное
– дескать, речь не идёт о запретах, ученики будут
на связи с родителями, но на самих уроках ис-
пользовать гаджеты можно будет только с раз-
решения учителя.   

«Так же, как и мои коллеги, подчеркну, что
речь не идёт ни о каких запретах. Ученик будет
всегда на связи с родителями, но в образова-
тельном процессе мобильные устройства
должны использоваться исключительно с раз-
решения учителя. А в случае возникновения
спорных или конфликтных ситуаций в школе
большую роль в их решении планируется отве-
сти директору.

Поэтому предложено законодательно закре-
пить обязанность обучающихся соблюдать внут-
ренний распорядок школы, в первую очередь
ответственно вести себя на уроках, быть дис-
циплинированными и включёнными в процесс
обучения. И здесь очень важен вопрос регули-
рования использования телефонов на уроках», –
привела пресс-служба министерства слова
Кравцова.

Кравцов заверил, что таким образом про-
исходит выравнивание прав и обязанностей всех
участников образовательного процесса. По его
мнению, предложенная инициатива вызовет
конструктивную дискуссию, а её обсуждение
продолжится на разных площадках, в том числе
при участии Минпросвета, при этом, по послед-
ним опросам, на встречах с профессиональным
сообществом, с родителями якобы есть заинте-
ресованность в этих подходах.

Так о каких подходах речь? Что предлагается
обсуждать в дальнейшем? Собственно, Кравцов
всё назвал куда более чётко по сравнению с де-
путатом Казаковой: «в образовательном про-
цессе мобильные устройства должны
использоваться исключительно с разрешения
учителя». А как же обстоят дела на данный мо-
мент? Читаем СП 2.4. 3648-20 «Санитарно-эпи-
демиологические требования к организациям
воспитания и обучения, отдыха и оздоровления
детей и молодёжи», пункт 3.5.3:

«Для образовательных целей мобильные
средства связи не используются».

Согласно п.3 ст.39 52-ФЗ «О санэпидблаго-
получии населения», соблюдение санитарных
правил является обязательным для граждан,
индивидуальных предпринимателей и юриди-
ческих лиц. То есть фактически они приравни-
ваются к федеральному закону, которым
обоснованы. То есть на данный момент имеем
полный запрет – а предлагается, как поясняет
Кравцов, разрешить использование мобильни-
ков в учёбе, если учитель посчитает нужным.
Да это называется не запрет, а наоборот – сня-
тие ограничений!

А давайте разберёмся, откуда же этот пункт
с запретом смартфонов в учёбе школьникам по-
явился в Санитарных правилах Роспотребнад-
зора? Конечно, не на пустом месте. Ранее мы
рассказывали, что ещё в 2019 г. Рособрнадзор и
Роспотребнадзор опубликовали свои Методиче-
ские рекомендации об использовании устройств
мобильной связи в общеобразовательных орга-
низациях. На них стоят подписи тогдашнего
главы Рособрнадзора Сергея Кравцова, который
успел пойти на повышение в кресло министра, а
также главы РПН Анны Поповой. Так что кому, как
не Кравцову, который заявил публично, что купил
своей дочери на 15-летие кнопочный телефон,
чтобы поберечь её здоровье, знать реальное по-
ложение дел… Приведём ряд цитат из этого до-
кумента:

«Анализ международного опыта показал,
что ранний возраст начала использования
устройств мобильной связи и длительное на-
копленное время их использования являются
факторами, ведущим к нарушениям психики,
что проявляется у ребёнка гиперактивностью,
повышенной раздражительностью, снижением
долговременной памяти и умственной работо-
способности, нарушением коммуникативных
способностей, расстройством сна.

Чрезмерная эмоциональная и психическая
стимуляция от использования электронных
средств массовой информации вызывает у детей
состояние психологической и физиологической
гипервозбужденности перед сном. Исследова-
ния, представленные в работах российских учё-
ных, выявили негативные реакции у детей,
использующих мобильные телефоны в образова-
тельной организации, существенно отличающие
их от сверстников, не использующих мобильные
устройства. Негативные реакции проявлялись в
виде ослабления смысловой памяти, снижения
внимания, скорости аудиомоторной реакции, на-
рушений фонематического восприятия, раздра-
жительности, нарушений сна.

Проведённые исследования свидетель-
ствуют об отрицательной зависимости времени
пользования смартфоном и успеваемостью у

обучающихся: чем больше времени ежедневно
он тратит на смартфон, тем хуже справляется с
учебными заданиями. Таким образом, интенсив-
ное использование телефона даже для решения
учебных задач может отрицательно сказываться
на учебной деятельности.

Для оценки роли использования смартфонов
в учебной деятельности в Великобритании было
проведено исследование, которое показало, что
запрет на использование телефона в школе у
16-летних школьников повышает успешность
сдачи экзаменов на 6,4%.

В целях минимизации вредного воздей-
ствия на детей устройств мобильной связи ор-
ганам госвласти субъектов РФ в сфере
образования, местного самоуправления муни-
ципальных районов и городских округов в
сфере образования, общеобразовательным
организациям рекомендуется:

– рассмотреть вопрос об ограничении ис-
пользования мобильных устройств связи в обра-
зовательной организации обучающимися, за
исключением детей, нуждающихся в пользова-
нии такими устройствами по состоянию здо-
ровья (контроль уровня сахара крови при
сахарном диабете 1 типа и др.), а также педра-
ботниками и родителями в целях снижения рис-
ков нанесения вреда здоровью и развитию
детей в связи с использованием устройств мо-
бильной связи;

– проводить регулярную информационно-
просветительскую и разъяснительную работу с
руководителями образовательных организаций,
педработниками (в том числе через курсы повы-
шения квалификации с привлечением квалифи-
цированных специалистов), родителями и
обучающимися о рисках здоровью от воздей-
ствия электромагнитного излучения, генерируе-
мого устройствами мобильной связи, о
возможных негативных последствиях и эффек-
тивности учебного процесса при неупорядочен-
ном использовании устройств мобильной связи
в образовательном процессе;

– предусмотреть места хранения во время
образовательного процесса устройств мобиль-
ной связи обучающихся (при наличии такой воз-
можности и необходимости)...».

В этих рекомендациях делаются однознач-
ные выводы о вреде смартфонов для здоровья
детей, в связи с чем предлагалось полностью
ограничить их использование в школах. По ки-
тайской/французской модели, когда смартфоны
убираются в шкафчики перед началом занятий в
школе, и только перед выходом (либо в случае
экстренной ситуации/необходимости срочной
связи с родителями) забираются детьми.

Кроме того, летом 2020 г. мы рассказывали о
том, как коллектив учёных во главе с членкорром
РАН, на тот момент – главой НИИ гигиены и здо-
ровья детей при Минздраве Владиславом Куч-
мой после многолетних многоцентровых
исследований на базе Отделений медицинских
наук РАН, представили научно обоснованные ги-
гиенические нормативы к режиму работы школы
в цифровой образовательной среде. В этом до-
кументе отмечалось:

«Наиболее распространённые и широко ис-
пользуемые для учебных целей среди детей и
подростков смартфоны не могут обеспечить от-
ражение учебной информации в соответствии с
гигиеническими и офтальмологическими требо-
ваниями. Диагональ экрана этих устройств не
позволяет достичь необходимых оптимальных
для зрительной работы параметров шрифтового
оформления содержания учебной информации.
При регулярном и длительном использовании в
ходе учебных занятий смартфон следует рас-
сматривать как значимый фактор риска разви-
тия патологии органов зрения детей и
подростков».

«3.1.4. Не допускается использование
смартфонов для образовательных целей (чте-
ние, поиск информации). Использование об-
учающимися личных мобильных средств связи в
образовательной организации должно быть
ограничено, если такая необходимость не об-
условлена медицинскими показаниями в отно-
шении здоровья», – говорилось в нормативах.

То есть всё однозначно, и о том же зафикси-
рованном уже на уровне Росстата росте заболе-
ваний, различных нарушений развития у детей
от использования смартфонов недавно заявлял
д.б.н., ведущий эксперт РФ по неионизирующим
излучениям Олег Григорьев на II Национальном
форуме: здоровье и безопасность детей. И в
итоге Роспотребнадзор совершенно логично за-
претил использование мобильников в школьном
образовании.

А теперь давайте наконец посмотрим, каким
же пунктом в новом законопроекте предлагается
дополнить статью 43 273-ФЗ «Об образовании»,
регулирующую обязанности и ответственности
обучающихся:

«не пользоваться средствами связи во время
проведения учебных занятий при реализации
основных общеобразовательных программ, за
исключением случаев, предусмотренных обра-
зовательной программой, или возникновения
угрозы жизни или здоровью обучающихся, ра-
ботников организации, осуществляющей обра-
зовательную деятельность, иных экстренных
случаях».

То есть данная поправка не только не вводит
НИКАКИХ НОВЫХ ОГРАНИЧЕНИЙ на использо-
вание смартфонов по сравнению с действую-
щими Санитарными правилами 2.4. 3648-20,
НО И ПЕРЕКРЫВАЕТ И ПЫТАЕТСЯ УНИЧТО-
ЖИТЬ ИМЕЮЩИЕСЯ! Вот что заставило ужас-
нуться родительскую общественность и
независимых экспертов. Теперь достаточно
одной отсылки в утверждаемой школой обра-

зовательной программе – и смартфоны в об-
учении легализуются!

Причём в законопроекте речь идёт только
об “учебных занятиях” (т.е. уроках), а не об об-
разовательном процессе в целом. То есть для
домашки, для работ с “цифровыми платфор-
мами”, “цифровым образовательном контен-
том”, для самостоятельного изучения –
получается, тоже можно будет использовать
смартфоны в учёбе? Вне учебных занятий тоже
никаких ограничений новых не прописано – то
есть на переменах школьникам можно спо-
койно сидеть в смартфонах и развлекаться (как
это сейчас и происходит).

Более того получается, что невнятные фор-
мулировки в законопроекте никак не регламен-
тируют использование смартфонов при
дополнительных образовательных програм-
мах/внеурочке. Ведь там речь только об основ-
ных образовательных программах! Что также
развязывает руки оцифровщикам образования.

Ну а что касается прописанных в ПФЗ слу-
чаев “угрозы жизни и здоровью и иных экстрен-
ных ситуаций” – ничего не мешает школьникам
и сегодня в таких случаях пользоваться смарт-
фонами. Действующий в СП запрет касается
именно образовательного процесса.

Получается, что этой поправкой в закон об
образовании внедрители QR-кодов в учебники,
хозяева частной лавочки ООО “ВК” – платформы
“Сферум” и прочие цифросектанты, делающие
огромный бизнес в том числе на мобильных при-
ложениях, пытаются провернуть большую аферу.
Понимают это все депутаты и сенаторы-инициа-
торы – вопрос открытый. Но примечательно, как
лоббисты попытались лукаво показать всем, что
заручились поддержкой в том числе Русской
Церкви, процитировав недавнее выступление
патриарха Кирилла перед студентами о вреде
смартфонов

«Особое беспокойство вызывает привя-
занность современной молодёжи к разным
электронным устройствам. Зависимость от
смартфонов, планшетов, компьютеров при-
обретает масштабы национального бедствия.
<...> Беда в том, что эта пагубная привычка
завладела не только взрослыми, но и детьми,
которые нередко умеют пользоваться смарт-
фонами раньше, чем начинают связно гово-
рить, а тем более читать. Знаю, что в
некоторых школах, особенно в начальных
классах, вводится ограничение на использо-
вание смартфонов во время уроков, что, не-
сомненно, правильно. Но надо понимать, что
далеко не всегда это нужно делать в форме
запрета», – сказал патриарх на встрече со
студентами МПГУ.

Налицо манипуляция, потому что патриарх
выступил за запрет/ограничения смартфонов
в школах, но поправка-то (которую патриарх
публично никак не поддерживал!), как мы уже
разобрали выше, инициирует прямо противо-
положное – снятие действующего запрета на
смартфоны в образовании.

Тут же подключились другие лоббисты смарт-
фонов от министерства. Так, председатель об-
щественного совета при Минпросвете, учитель
истории Дмитрий Лутовинов заявил:

«Закон подкрепит слово педагога правовой
нормой. Но не нужно доводить это (ограничение
смартфонов. – Катюша) до крайности. Бывают
моменты, когда необходимо, чтобы дети, напри-
мер, применили QR-код на каком-то этапе
урока».

Вот оно, для чего всё и затевалось. Новые
учебники с QR-кодами уже выпущены и разо-
шлись по школам, а использовать смартфоны
для перехода по закодированным в них ссыл-
кам, вообще заходить с телефонов в интернет
с целью учёбы – запрещено. Запрещено на со-
вершенно логичных, обоснованных научно
фактах. И чтобы преступить этот запрет, на-
правленный на защиту здоровья детей
страны, цифросектанты решились вот на
такой наглый, манипулятивный марш-бросок.
Тут не можем не напомнить Кравцову, который
лично подписывал рекомендации о вреде и
необходимости запрета смартфонов в школах,
один интересный нюанс:

УК РФ Статья 237. Сокрытие информации об
обстоятельствах, создающих опасность для
жизни или здоровья людей

“Сокрытие или искажение информации о со-
бытиях, фактах или явлениях, создающих опас-
ность для жизни или здоровья людей либо для
окружающей среды, совершённые лицом, обя-
занным обеспечивать население и органы, упол-
номоченные на принятие мер по устранению
такой опасности, указанной информацией

2. ...если они совершены лицом, занимаю-
щим государственную должность РФ или госу-
дарственную должность субъекта РФ, а равно
главой органа местного самоуправления, либо
если в результате таких деяний причинён вред
здоровью человека или наступили иные тяжкие
последствия, – наказываются штрафом в раз-
мере от ста тысяч до пятисот тысяч рублей или в
размере заработной платы или иного дохода
осуждённого за период от одного года до трёх
лет, либо принудительными работами на срок до
пяти лет с лишением права занимать опреде-
лённые должности или заниматься определён-
ной деятельностью на срок до трёх лет или без
такового, либо лишением свободы на срок до
пяти лет с лишением права занимать опреде-
лённые должности или заниматься определён-
ной деятельностью на срок до трёх лет или без
такового”.

РИА «КАТЮША»
P.S. Все желающие могут выразить депута-

там свой протест на законопроект о легализации
смартфонов в образовании – в комментариях на
их ТГ-каналах, а также на канале Госдумы, либо
любому из депутатов через электронную при-
ёмную ГД.
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КРОТ ИСТОРИИ

Человечество вошло в переломную эпоху, новый пе-
риод мировой истории. Речь не просто об изменении
миропорядка, переформатировании системы между-

народных отношений, эволюции лежащих в основе мировой
архитектуры доктрин и ценностей. Сегодня происходят глу-
бинные, поистине тектонические перемены.

На наших глазах окончательный слом претерпевает за-
падноцентричный колониальный миропорядок, который за-
родился ещё в эпоху крестовых походов и оформился во
времена Великих географических открытий. Именно тогда
были заложены основы грабительской по своей природе за-
падной модели цивилизации, просуществовавшей с отдель-
ными изменениями до наших дней.

В рамках этой модели узкая группа государств вы-
строила пирамиду, утвердившись на её вершине и наделив
себя исключительными полномочиями. Каким образом
спроектирована эта пирамида паразитизма и кому отведён
каждый из её этажей, хорошо видно из принятого в совре-
менной западной практике разделения мира на развитые
государства, страны с переходной экономикой и развиваю-
щиеся. Сущность этой системы проста: каждый, кто нахо-
дится на более низком ярусе, должен безропотно и
практически безвозмездно передавать наверх часть собст-
венных ресурсов – материальных, финансовых, интеллекту-
альных, людских. По сути, мы имеем дело с многоуровневой
паразитической надстройкой глобального масштаба.

Слово «паразит» переводится с греческого как «нахлеб-
ник». В Древней Греции так называли мошенников, которые
втирались в доверие к состоятельным согражданам и с помо-
щью хитрости, а нередко и силы захватывали контроль над их
домами. Именно таким манером действовали и западные
державы, обеспечивая себе доминирование и не гнушаясь
при этом самыми жестокими и бесчеловечными методами.

Примеров история знает много. Завоеванию европей-
цами Нового Света сопутствовал геноцид коренного насе-
ления. Из Африки в результате её раздела и грабежа были
вывезены в Америку, в первую очередь в США, более 15
миллионов рабов. На памяти – масштабное выкачивание ре-
сурсов из Южной и Юго- Восточной Азии, «опиумные войны»
в Китае и другие подобные операции.

При этом колониально- империалистические проекты
планировались и реализовывались прежде всего частным
капиталом: купцами, предпринимателями, акционерными
обществами и корпорациями, по могуществу превосхо-
дившими многие государства и имевшими собственные
армии и флоты.

Сегодня на смену ост- индским компаниям и колониаль-
ным администрациям пришли транснациональные корпора-
ции, ресурсы которых превышают потенциал большинства
государств мира. Политику в странах Запада формируют не
избранные гражданами органы власти, а всё тот же крупный
капитал. Американские оружейные концерны давно чув-
ствуют себя хозяевами Пентагона, а их коллеги из инфор-
мационных гигантов вроде Google, Meta, Apple, Microsoft и
Amazon даже не пытаются скрывать использование в собст-
венных целях технологий по сбору личных данных и соци-
ального контроля по всему миру.

Конгломерат частных банков, известный как Федеральная
резервная система США, является кредитором американского
правительства, которое, в свою очередь, посадило на «долла-
ровую иглу» остальной мир. Вашингтон продолжает созна-
тельно, пусть и вынужденно, наращивать государственный
долг, который уже превысил 32,5 трлн долларов. Председатели
ФРС, сменяя друг друга, с хвастовством заявляют, что Соеди-
нённые Штаты способны погасить любой взятый кредит, по-
скольку могут неограниченно печатать денежные знаки.

Ради глобального господства Запад использует прямое
военное воздействие, угрозы применения силы, «привати-
зацию» элит, «цветные революции», поощряет терроризм и
экстремизм. Так, непрерывное расширение Североатлан-
тического альянса фактически обеспечивает США возмож-
ность поглощать государства, лишать их самостоятельности
при отстаивании ими своих национальных интересов. Дву-
личие НАТО не скрыть ни под каким предлогом. Годами
натовцы на словах провозглашают приверженность миру,
при этом воюют или угрожают войной любой стране, несо-
гласной с политикой США. Военная мощь НАТО использу-
ется для сохранения западной гегемонии, экономического
закабаления, политического давления на государства, не
представляющие для альянса военной угрозы. За семь де-
сятилетий натовцы стали участниками более чем 200 воен-
ных конфликтов по всему миру.

Замечу, что на практике натовские армии для Америки
также являются колониальными. При необходимости Вашинг-
тон легко отправит на убой войска других стран – членов аль-
янса, не рискуя жизнями представителей «исключительного»
американского народа.

В этом же ряду стоит и международный терроризм, ко-
торый в нынешнем виде является прямым инструментом
продвижения влияния атлантистов. Практически все со-
временные крупные террористические группировки соз-
даны, снабжаются и финансируются западными спец-
службами, выполняющими решения политического руко-
водства своих стран.

Главной причиной современных миграционных кризисов
также стали спровоцированные западниками конфликты и
их многовековая хищническая политика по отношению к го-
сударствам Ближнего Востока, Азии, Африки и Латинской
Америки.

Схемы, по которым сегодня работает транснациональ-
ная организованная преступность, тоже не новы. Англия,
Франция, Испания, Португалия, США никогда не гнушались
пользоваться услугами пиратов и прочих бандитов для до-
стижения своих политических и экономических целей. А всё
награбленное так или иначе оседало на Западе.

Действенным невоенным методом укрепления запад-
ного доминирования стало психологическое воздействие на
жителей других стран и континентов. В течение столетий
профессиональные пропагандисты из Старого Света вы-
страивали аргументацию, согласно которой они не просто
несут добро другим народам, но и якобы делают это в
форме благотворительности, едва ли не в ущерб себе. Всем
памятны строки Редьярда Киплинга о «бремени белого че-
ловека», которое, по его словам, заключается в направле-
нии своих «лучших сыновей на службу к угрюмым
племенам». При этом не столь широко известно, что неко-
торые английские колонии, например Австралия, изна-
чально использовались только для того, чтобы очистить
метрополию от преступников и маргиналов.

Концептуальное обоснование колониализма нашло во-
площение в так называемом научном расизме, созданном
на рубеже XIX-XX веков в Англии и США. Аргументами о фи-
зическом и интеллектуальном неравенстве человеческих
рас его теоретики объясняли необходимость опеки «выс-
ших» рас над «низшими».

Идеология собственного превосходства над иными на-
родами и цивилизациями взращивалась в западных обще-
ствах веками, и она им по- прежнему близка. Именно с таких
позиций на Западе смотрят и на Россию. Страшась её вели-
чия и мощи, жаждая её богатств, западники всегда стреми-
лись ослабить нашу страну и овладеть её ресурсами.
Поэтому то, что с началом специальной военной операции
на Украине Запад накрыла волна русофобии, совершенно
не удивляет.

Есть и другой аспект. Россия воспринимается Западом
как постоянная угроза. Ведь демонтаж колониальной си-
стемы начался после Второй мировой войны под непосред-
ственным влиянием достижений и побед Советского Союза.
Именно тогда западные метрополии потеряли прямой конт-
роль над своими владениями, а десятки государств мира
получили независимость. Вследствие этого колонизаторам
пришлось перейти на механизмы и методы косвенного при-
нуждения: затягивание новых стран в политические и воен-
ные блоки, подкуп местных элит, экономическое и
технологическое закабаление, эксплуатация чужих ресур-
сов по скрытым схемам. Потери были огромны, и любви к
нашей стране на Западе это не прибавляло.

Сегодня против России задействован весь арсенал
средств, имеющихся у противников. Это не только угрозы
или санкции, но и тысячи подконтрольных им информацион-
ных ресурсов, и многоуровневая система обработки обще-
ственного мнения, которые опираются на разветвлённую
сеть зарубежных пиар- агентств, призванных создавать по-
воды для развязывания оголтелых информационных кампа-
ний по всему миру.

В этой связи следует помнить, что для защиты от запад-
ной геополитической агрессии одного военного потен-
циала, даже продвинутого ракетно- ядерного, недостаточно.
Важно организованно противостоять ей в масштабной
битве за умы и сердца. Распад СССР привёл к смещению
баланса сил, и борцы за доминирование поспешили вос-
пользоваться этим поводом, чтобы усилить свой диктат
остальному миру. Сегодня США и Европа тратят огромные
ресурсы на поиск и воспитание в специализированных об-
разовательных центрах так называемых молодых демокра-
тических лидеров, которые затем будут использованы для
организации госпереворотов в целях образования в ранее
самостоятельных государствах зависимых от Запада режи-
мов. Обыденностью стало, когда подготовленные таким об-
разом «руководители» на деле оказываются обыкновен-
ными марионетками, получающими деньги и инструкции от
ЦРУ, MI6 и других западных спецслужб.

Дополнительные рычаги влияния западники получают
путём втягивания в обучение перспективных управленцев и
представителей силовых структур, которые затем стано-
вятся проводниками вредоносных идей в ущерб националь-
ным интересам своих государств. За последние годы
выявлены и обезврежены сотни сотрудников иностранных
спецслужб, а также других лиц, причастных к организации
разведывательно- подрывной деятельности против нашей
страны и наших стратегических партнёров.

Получив отпор, США и их союзники перешли к тактике
разрушения сложившейся годами архитектуры безопасно-
сти в мире. Игнорируя цели и принципы Устава ООН, стре-
мятся подменить международное право «порядком,
основанным на правилах», которые они сами же и опреде-
ляют. В своих неоколониальных устремлениях Запад пыта-
ется развалить важнейшие, но неподконтрольные ему
интеграционные объединения: АСЕАН, ШОС, БРИКС, СНГ,
ЕАЭС и другие, преследуя долгосрочную цель превращения
самостоятельных государств в своих вассалов.

Политикоформирующие круги США убедили себя в якобы
особом мессианском предназначении Америки – управлять
миром посредством проведения силовой внешней политики,
не признавая ничьих интересов. Они активно вмешиваются во

внутренние процессы по всей Латинской Америке, Африке и
Азии, выстраивают под себя новые альянсы. Среди них –
трёхстороннее партнёрство AUKUS с Великобританией и Ав-
стралией, треугольник США – Япония – Республика Корея, ко-
торые нацелены на Китай, Россию, КНДР и другие страны
региона, не подчиняющиеся воле Вашингтона. В Азиатско-Ти-
хоокеанском регионе Белый дом одержим идеей сформиро-
вать сетевую структуру безопасности, в которой значительное
место отводится Токио. Вынашиваются планы по созданию
филиала НАТО в АТР. Усиливается взаимодействие с Англией
в целях использования потенциала её спецслужб, технологи-
ческих достижений и интегрирования вооружённых сил в те-
кущие американские операции. Вашингтон никак не может
расстаться с мыслью и о «филиале» карманного НАТО на
Ближнем Востоке.

Экспансия военной машины США сопровождается при-
нудительным переформатированием менталитета и духов-
ности населения всех стран, на которые англосаксы
намерены расширять своё влияние. В их общественное со-
знание планомерно и навязчиво вкладываются лживые идеи
и ценности, призванные закрепить неоколониальные притя-
зания Запада.

В первую очередь это идеи глобализма, полной противо-
положности патриотизму, который не признаёт многообразия
культур и жизненных укладов и призван насильственно за-
гнать все страны и народы под знамёна западной цивилиза-
ции потребления.

Кроме того, это уже набившая оскомину пропаганда лживых
теорий гендерного многообразия с изобретением десятков
полов и возможностью изменять биологические параметры че-
ловека по первому капризу или даже по принуждению.

Наконец, это разработка и навязывание безумных псевдо-
экологических доктрин, призванных под лозунгами сохране-
ния природы обосновать необходимость радикального
сокращения численности человечества.

Культивируется лженаучная концепция трансгуманизма,
по которой человек объявлен промежуточным звеном биоло-
гического и социального развития, что влечёт за собой тре-
бование по его «улучшению», едва ли не принудительному,
посредством генетической модификации и сращивания с тех-
нологическими системами. При этом людям подсовывают
различные технократические теории, обосновывающие зави-
симость человека от новых технологий и допускающих конт-
роль над ним со стороны искусственного интеллекта.

Ставка на антигуманные, откровенно человеконенавист-
нические идеи давно стала визитной карточкой западноев-
ропейских и американских элит. Предлагаемые доктрины,
по сути, являются попыткой Запада сохранить свои прежние
блага и привилегии. Соответственно врагами, подлежа-
щими «перевоспитанию» любыми методами, в том числе си-
ловыми, автоматически провозглашаются все государства
и народы, которые не хотят следовать этим порочным
идеям, а исповедуют и отстаивают свой путь, освящённый
тысячелетним опытом и традициями предков.

Именно поэтому большей части человечества, не соглас-
ной с отведённой ей ролью «кормовой базы» Запада, важно
объединиться и положить конец неоколониальной гегемо-
нии, окончательно вывести свои политические, экономиче-
ские, социальные и культурные системы из- под влияния
западной так называемой цивилизации.

Мы являемся свидетелями того, как центр экономической
активности сместился с глобального Запада в страны, кото-
рые до сих пор было принято называть развивающимися. По
объёму производимой продукции, масштабам инвестиций,
темпам технологического прогресса и росту качества жизни
населения они уже превзошли и США, и Европу.

Неудивительно, что в начале XXI века, когда ресурсы
стало добывать существенно труднее, американские, анг-
лийские и европейские глобалисты оказались в сложной си-
туации, пирамида паразитизма зашаталась. В разных
регионах мира возникли очаги борьбы за свободу. Незави-
симые государства перестали мириться с системным гра-
бежом. На планете сформировались центры силы, которые
более не желают подчиняться гегемонии англосаксов.

Значительная часть Евразии, Китай, Индия, Юго- Восточ-
ная Азия, Латинская Америка, Африка, арабский мир – всё

это полюса будущего миропорядка. На фоне жёсткого про-
тивостояния России с коллективным Западом, «горячей»
фазой которого стала спецоперация на Украине, процесс
его формирования существенно ускорился. Убедительное
подтверждение этому – отказ большинства государств мира
присоединяться к антироссийским санкциям.

Россия стала центром притяжения для всех, кто готов
противостоять паразитизму Запада, поскольку мы пред-
лагаем альтернативный путь. Его основные параметры от-
ражены в новой редакции Концепции внешней политики
Российской Федерации. Мы открыты для сотрудничества
со всеми конструктивно настроенными странами, обще-
ственными и политическими силами, желающими сообща
двигаться по пути развития, закладывая основы нового,
подлинного демократического многополярного миро-
устройства.

Большинство государств готовы к совместной работе в
этом направлении. Прямое свидетельство этому – XI меж-
дународная встреча высоких представителей, курирующих
вопросы безопасности, проведённая в России 23-25 мая те-
кущего года. В форуме участвовали делегации из 101
страны мира и шести международных организаций.

Конференция проходила в непростой международной
обстановке, в условиях неприкрытого давления, когда послы
США, Англии и Франции пытались заставить её участников
отказаться от поездки в Россию. Такие враждебные дей-
ствия ни для кого не стали неожиданностью. Запад не при-
знаёт форматы, организованные без его лидирующей роли,
а также двустороннее и многостороннее взаимодействие,
основанное на равенстве и международном праве.

В своих выступлениях участники подчёркивали, что тур-
булентность процессов в современном мире является пря-
мым следствием стремления Запада и глобальных
транснациональных корпораций повернуть вспять процесс
восстановления равновесия и справедливости. Красной
нитью проходил тезис о том, что важнейшим принципом
международных отношений должно стать взаимное уваже-
ние и безусловное признание права других выбирать свой
путь развития, своё социальное, политическое и экономи-
ческое устройство.

Другой пример. 23 июня текущего года в Алма- Ате со-
стоялось первое совещание секретарей советов безопас-
ности РФ и стран Средней Азии. На нём речь в основном
шла о том, как совместно бороться с последствиями неоко-
лониальной авантюры Запада в Афганистане, который анг-
лосаксы при прямом участии НАТО 20 лет превращали в
рассадник терроризма, наркотрафика, преступности и экс-
тремистских идеологий.

Опыт проведения таких форумов показывает: большин-
ство стран мира осознаёт, какой деструктивный характер
приобрела глобальная политика США и их сателлитов и на-
сколько самоубийственным сегодня является бездумное
подчинение Западу. В публичных выступлениях наших парт-
нёров, на двусторонних переговорах, в кулуарных беседах
звучит один и тот же лейтмотив: развитие человечества на-
прямую зависит от укрепления многополярного мира и со-
хранения традиционных нравственных ценностей.

Не стоит забывать, что ООН остаётся основным механиз-
мом диалога и координации государств по вопросам, требую-
щим совместных действий, а в Уставе Организации уже
заложен принцип многополярности на основе регионального
представительства. В этой связи все актуальнее становится
вопрос о расширении состава Совета Безопасности ООН за
счёт стран Азии, Африки и Латинской Америки.

Сегодня очевидно, что для перехода к такому типу миро-
устройства сформировались объективные предпосылки, об-
условленные глубоким социально- экономическим и полити-
ческим кризисом западного мира и стремительным развитием
незападных обществ. Есть и субъективные причины, выражаю-
щиеся в стремлении целого ряда игроков выстраивать гло-
бальную архитектуру нового типа, в которой не будет места
делению стран и народов на классы, типы и сорта.

Важнейшим ресурсом в противостоянии замыслам со-
временных колониалистов является историческая память,
которую западники вопреки стараниям так и не смогли сте-
реть. Народы во всех регионах мира помнят столетия оже-
сточённого гнёта, и никакие басни о «цивилизаторской
миссии белого человека» не в состоянии вытравить у них
ужасы английского рабовладения, злодеяния гитлеровских
нацистов и их приспешников. Не забудут и бельгийцев, от-
рубавших жителям Конго конечности в наказание за недо-
статочные результаты в сборе каучука, и французов с
американцами, за два века бесчеловечных грабежей пре-
вративших цветущий остров Гаити в гигантскую трущобу.
Общеизвестно, что уничтожение Ливии, две иракские кам-
пании и волна арабских «цветных революций» стали прямым
следствием попытки Вашингтона удержать африканские
страны и богатые энергоресурсами государства Ближнего
Востока от выхода из- под западного контроля.

Европа, которую в последнее время будоражит стремле-
ние к суверенитету (его ещё называют «стратегической ав-
тономией»), также представляет всё большую угрозу для
гегемонии США. Конфликт на Украине был организован Ва-
шингтоном и Лондоном не только с целью нанести страте-
гическое поражение России, но и чтобы ослабить Европу,
где ранее «первую скрипку» играла Германия.

В попытках сохранить доминирование Запад сам уничто-
жил инструменты, которые работали на него лучше, чем во-
енная машина. Речь – о свободе перемещения товаров и
услуг, транспортно- логистических коридорах, единой си-
стеме расчётов, глобальном разделении труда и цепочках
создания добавленной стоимости. В результате западники
ударными темпами сами отгораживаются от остального
мира. Доля США в мировом ВВП быстро падает. Нынешнее
десятилетие пройдёт под лозунгами импортозамещения и
отказа от доллара.

Стратегия «печатного станка», как и вся финансовая
система Запада, жизнеспособны ровно до тех пор, пока
США и их сателлиты ведут новые колониальные войны.
Однако нет финансовых пирамид, которые существуют
вечно. Это непреложный закон экономики. Очевидно, что
уже в обозримом будущем США придётся смириться с
ролью одного из полюсов многополярного мира, а Европе,
согласившейся стать американским вассалом, нужно
будет ещё изрядно потрудиться, чтобы обрести геополи-
тическую самостоятельность.

Николай ПАТРУШЕВ, 
Секретарь Совета безопасности РФ

«Разведчик» (сентябрь 2023 г.)
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Деятельность интернационалистов 
одна из самых важных страниц 
в деятельности РКП как ячейки 

Всемирной коммунистической партии.
В.И. Ленин

Со дня Великой Октябрьской социалисти-
ческой революции прошло сто шесть лет.
Школьники старших классов встречая в

учебниках истории фамилию Ленин задают не-
доумённый вопрос: «Это кто?». Абсолютно уве-
рен, что широким слоям населения страны
«интернационалисты» – как люди, как социаль-
ная группа, как участники революции и Граждан-
ской войны – неведомы! Сменилось четыре
поколения людей, сменился общественно-поли-
тический строй, сменилась идеология, про-
изошло множество ярких, эпохальных, в том
числе позорных и трагических, событий, что су-
щественно повлияло на память людей. И не-
важно, что многие интернационалисты оставили
заметный след в истории нашей страны. Кто об
этом знает?

Интернационалисты – граждане иностранных
государств, оказавшиеся на территории России
в ходе войны 1914-1917 годов и принявшие уча-
стие в Великой Октябрьской социалистической
революции, Гражданской войне и последующем
социалистическом строительстве. Всего на тер-
ритории страны находилось до 5 млн человек. В
том числе примерно 2,2 млн. военнопленных:
немцев, около 190 тыс, турок около 63 тыс., бол-
гар – 1500 человек, австрийцев – 450 тыс., при-
мерно 500 тыс. венгров, около 250 тыс. чехов и
словаков, много галицийских украинцев. В Рос-
сии проживало большое количество беженцев:
румын, поляков, итальянцев. Кроме того, на раз-
личных работах были заняты тысячи неквалифи-
цированных рабочих-отходников из Персии,
Китая, Кореи и других стран Востока, а также
группы высококвалифицированных рабочих из
Бельгии, Италии, Канады, Финляндии.

Несмотря на различия в положении, поли-
тических традициях, особенностях нацио-
нально-психического склада трудящиеся
многомиллионного временного населения
России объективно являлись резервом проле-
тарской революции. Большевики вовлекали
иностранцев в политическую деятельность,
старались соединить их демократические
круги с рабочим движением России. В 1915
году произошли первые выступления против
войны, бесправия, эксплуатации, в которых
беженцы, рабочие-отходники, военнопленные
участвовали совместно с русскими рабочими.
Такие выступления приобрели широкий раз-
мах в 1916 и особенно после Февральской ре-
волюции 1917 года.

С осени 1916 года начинают складываться на-
циональные группы, которые, встав на позиции
марксизма-ленинизма, группировались в Феде-
рацию иностранных групп РКП(б), Коммунисти-
ческой партии иностранных рабочих и крестьян
Туркестана, Турецкой партии социалистов-ком-
мунистов и других коммунистических организа-
циях. Стартовым явился Всероссийский съезд
военнопленных социал-демократов-интернацио-
налистов, состоявшийся в Москве 16-18 апреля
1918 года. Съезду предшествовали конференции
на местах, объединившие военнопленных, стоя-
щих на позиции защиты Советской власти,
борьбы за социализм и братство народов. Бес-
прецедентный в истории факт созыва съезда де-
легатов военнопленных – результат влияния
Октябрьской революции на трудящихся всего
мира. Съезд основал Всероссийскую револю-
ционную интернациональную социалистическую
организацию иностранных рабочих и крестьян.
Создал Комиссию по формированию интерна-
циональных военных соединений в составе Крас-
ной Армии.

Следующим шагом было объединение групп
коммунистов-иностранцев в Федерацию в со-
ставе РКП(б). В мае 1918 года в Федерацию объ-
единились Венгерская, Немецкая, Чехосло-
вацкая, Южнославянская, Французская, Болгар-
ская, Итальянская, Англо-американская, Румын-
ская группы РКП(б), Румынская революционная
крестьянская партия, Компартия иностранных
рабочих и крестьян Урала и другие группы. Свя-

занные с Федерацией группы иностранных ком-
мунистов действовали в Москве, Петрограде,
Смоленске, Твери, Астрахани, Царицыне, Ка-
зани, Самаре, Саратове и других городах. В ряде
мест помимо групп, входивших в национальные
группы РКП(б), существовали местные федера-
ции иностранных рабочих, имевшие печатные
органы, издававшиеся на 3-4 языках. Федера-
ция иностранных групп РКП(б) добивалась ши-
рокого вовлечения иностранных трудящихся,
находившихся в России, в борьбу за утвержде-
ние Советской власти, содействовала формиро-
ванию интернациональных частей Красной

Армии, вела агитационно-пропагандистскую ра-
боту, направленную на создание Коммунистиче-
ского Интернационала. Организации федерации
выпускали около 100 периодических изданий на
разных языках, много брошюр и листовок, пере-
воды статей В.И. Ленина. Центральным органом
Федерации была газета «Коммуна», издавав-
шаяся на 11 языках.

Другим значительным объединением групп
иностранных коммунистов была Коммунисти-
ческая партия иностранных рабочих и
крестьян Туркестана, созданная в августе
1918 года. Объединившая группы военноплен-
ных-коммунистов, находящихся в лагерях
Ташкента, Самарканда, Чарджоу и других
мест. Организация издавала газету «Свобода
народов» на 7 языках.

Следует особо сказать о Турецкой партии
социалистов-коммунистов, созданной в июле
1918 года на конференции в Москве. Она ста-
вила задачей работу среди турецких военно-
пленных в России (около 63 тыс. человек),
российских граждан турецкого происхождения
(около 70 тыс. человек) и турецких рабочих-от-
ходников по привлечению их к защите Совет-
ской власти от внутренних и внешних врагов.
Была тесно связана с мусульманскими социа-
листическими комитетами татарских и башкир-
ских революционно-демократических органи-
заций. Участвовала в подготовке создания
Компартии Турции

Заметно было влияние в Федерации Немец-
кой группы РКП(б). Созданная в апреле 1918
года, группа объединяла коммунистов-немцев,
австрийцев, всех, кто говорил на немецком
языке. Основную часть группы составляли воен-
нопленные, среди которых было много социал-
демократов. Группа располагала отделениями в
Москве, Самаре, Омске, Иркутске, Хабаровске.
С декабря 1917 года в Петрограде издавалась на
немецком языке газета «Факел», тираж до 500

тыс. экземпляров. Затем газета «Фолькерфи-
ден» («Мир народов»). Много немцев и ав-
стрийцев вступило в ряды Красной Гвардии. В
январе 1918 года в Петрограде сформирова-
лась группа немецких интернационалистов
«Спартак». Влияние немецких интернациона-
листов  было решающим при подготовке и про-
ведении Всероссийского съезда военно-
пленных социал-демократов-интернационали-
стов. Центральным органом Немецкой группы
была газета «Вельтреволютион» («Мировая ре-
волюция») тиражом 38 тыс. экземпляров и га-
зета «Роте Фане» («Красное знамя») тиражом

12 тыс. экземпляров. С помощью местных
большевистских организаций газеты на немец-
ком языке распространялись в Смоленске, Ир-
кутске, Пензе, Харькове, Самаре, Томске,
Омске, Ташкенте, Барнауле. Немецкая группа
вела активную агитационно-пропагандистскую
работу среди военнопленных, возвращавшихся
в Германию и Австро-Венгрию, среди россий-
ских немцев и австро-германских интервентов,
помогала созданию солдатских Советов в гер-
манской оккупационной армии, участвовала в
формировании немецко-австрийских подраз-
делений Красной Армии. После революции в
Австрии и Германии значительная часть Немец-
кой группы уехала на родину. С 1920 года при
ЦК РКП(б) действовало Центральное бюро не-
мецких секций, объединявшее 2850 человек и
720 человек РКП(б). По возвращению в Герма-
нию немецкие интернационалисты активно
участвовали в политической жизни страны, в
революционных событиях, в создании комму-
нистических организаций немецкого рабочего
класса.

Некоторые национальные группы интерна-
ционалистов-коммунистов не входили офици-
ально в организации, контролируемые РКП(б).
Например, китайские интернационалисты. К
1917 году в России находилось до 300 тыс. ки-
тайцев, завербованных в годы войны на тыловые
работы. Кропотливая работа большевиков помо-
гала китайским рабочим подняться до понима-
ния путей освобождения своего народа, что
нашло выражение в их борьбе за Советскую
власть. При помощи большевиков образовались
китайские революционные организации в Пет-
рограде, Москве, Екатеринбурге, Перми. Уже в
1917 году китайцы начали создавать военные
отряды, вошедшие затем в Красную Армию.
Большую работу вела китайская секция отдела
международной пропаганды Центрального бюро
мусульманских организаций РКП(б). В декабре

1918 года был основан Союз китайских рабочих
в России – до 80 тысяч человек. В его воззвании
к рабочим-китайцам говорилось, что они волею
судьбы оказались среди авангарда мировой ре-
волюции. Судьба революции в Китае тесно свя-
зана с судьбой русской рабочей революции.
Союз издавал газету «Китайский рабочий». 
В июне 1920 года было создано Центральное
оргбюро китайской коммунистической органи-
зации в Советской России. При формировании
коммунистической партии Китая китайцы-интер-
националисты составили её основное ядро, ко-
стяк организации. 

Корейские интернационалисты. К 1917 году
в России проживало около 260 тыс. корейцев,
главным образом крестьян. Они работали на
строительстве железных дорог, в шахтах Дон-
басса, рудниках и заводах Урала, на лесоразра-
ботках в сибирской тайге. Большинство их
проживало на Дальнем Востоке. Вместе с рус-
скими рабочими корейцы участвовали в Фев-
ральской революции, входили в Советы и
рабочие комитеты. Октябрьскую революцию они
восприняли как провозвестницу национального
освобождения. Многие из корейцев вступили в
Красную Гвардию и участвовали в борьбе за
установление Советской власти. В 1918 году в
Хабаровске был создан Союз Корейских социа-
листов. В своей программе Союз заявил о при-
верженности социалистической революции, о
солидарности с Советской Россией. В годы
Гражданской войны корейские интернационали-
сты вели вооружённую борьбу против белогвар-
дейцев и интервентов.

Движение интернационалистов особенно
ярко проявило себя в формировании добро-
вольческих войсковых соединений, боров-
шихся на фронтах Гражданской войны вместе с
Красной Армией. Организаторами интерна-
циональных формирований являлись близкие к
большевикам группы польских, финских, ру-
мынских, сербских социал-демократов. Поль-
ские и финские интернационалисты принимали
активное участие в составе Красной Гвардии в
Октябрьском вооружённом восстании в Петро-
граде, польские, венгерские и австрийские – в
Октябрьских боях в Москве, югославские – в
установлении Советской власти в Екатерино-
славле, румынские – в Одессе. К первым ин-
тернациональным формированиям относятся
Польский революционный батальон в Минске,
создан в ноябре 1917 года. 1-й Сербский со-
ветский революционный отряд в Екатерино-
славле, румынский революционный батальон в
Одессе, созданные в январе 1918 года. Дей-
ствовавшая в Одессе «Международная Крас-
ная Гвардия» из югославов, чехословаков,
китайцев. Многочисленные интернациональ-
ные формирования под командой венгерских
интернационалистов Б. Куна, Е. Винермана, Ф.
Мюниха возникли весной 1918 года для отпора
наступлению австро-германских войск. Тогда
же по предложению В.И. Ленина американский
журналист Альберт Рис Вильямс выступил с
инициативой формирования в Петрограде 1-го
революционного интернационального отряда
Красной Армии из иностранцев говорящих на
английском языке. В марте 1918 года в Москве
был сформирован Революционный полк Крас-
ной Варшавы, в апреле в Пензе – 1-й Чехосло-
вацкий революционный полк. Развитию
интернационального движения способство-
вали газеты. В Петрограде выходили польская
«Трибуна», венгерская «Немзеткёзи социали-
ста», немецкая «Дифакель», в Одессе – румын-
ская «Лупта», в Киеве – чехословацкая
«Свобода» и другие. Со времени образования
Федерации иностранных групп при РКП(б)
дальнейшее развёртывание интернациональ-
ных формирований происходило при её значи-
тельном участии. Соответствующие формиро-
вания создавались с участием Польского ко-
миссариата, Военной комиссии ЦК компартии

Финляндии, штаба по формированию китай-
ских отрядов и других организаций. Действия
интернациональных формирований против сил
российской контрреволюции и империалисти-
ческой интервенции были ярким проявлением
пролетарского интернационализма. Граждан-
ская война породила героев-интернационали-
стов. К примеру, Олеко Дундич, человек
исключительной храбрости. По национально-
сти хорват. С октября 1917 года в Красной
Гвардии, с марта 1918 года возглавлял отряд
интернационалистов, сражавшийся с бело-
гвардейцами в районе Одессы, в Донбассе и
под Царицыным. В годы Гражданской войны –
командир Красной Армии. Или Матэ Залка,
венгр по национальности, писатель по призва-
нию и профессии. Военный человек, офицер –
по долгу совести, по убеждению коммуниста.
Активный участник Гражданской войны, Залка
до 1930 года не расставался с оружием. Будучи
уже известным советским писателем, он не по-
рывает с вооружёнными силами. В 1935 году
ему было присвоено звание комбрига запаса.
С началом Гражданской войны в Испании в
июле 1936 года долг коммуниста-интернацио-
налиста позвал Залку на помощь испанскому
народу. Под псевдонимом генерал Пауль Лукач
он командует 12 интербригадой. В бригаду
были объединены  бойцы восемнадцати нацио-
нальностей. И, наверное, главная заслуга
Залки-Лукача в Испании состояла в том, что он
сумел сплотить воедино эту многоликую и раз-
ноязычную часть, превратив её в единый воен-
ный механизм.

Участие в движении интернационалистов
определило жизненный путь многих людей, впи-
савших свою деятельность в анналы истории.
Джон Рид, американский писатель и публицист,
деятель американского и международного ра-
бочего и коммунистического движения. Участ-
ник исторического II Всероссийского съезда
Советов, провозгласившего Советскую власть, и
штурма Зимнего дворца. Один из основателей
компартии США, делегат II Конгресса Комин-
терна, член Исполкома Коминтерна. Автор книги
«10 дней, которые потрясли мир».

Альберт Рис Вильямс, американский журна-
лист, участник штурма Зимнего дворца, при-
сутствовал на I, II, III, IV Всероссийских съездах
Советов. Работал в отделе международной
пропаганды Наркомата иностранных дел. Один
из организаторов англо-американской группы
РКП(б) и интернационального отряда в Петро-
граде. Автор книг: «Ленин – человек и его
дело», «Сквозь русскую революцию». Биогра-
фии многих видных деятелей международного
рабочего и коммунистического движения начи-
нались в интернациональных группах и боевых
отрядах в Советской России. Б. Кун, Т. Са-
муэли, Ю. Лещинский, М. Субхи, А. Кочаров-
ский, Ф. Мюних, И. Броз-Тито, И. Коплениг, 
М. Бужор и многие другие.

Движение интернационалистов было вкла-
дом в защиту Октябрьской революции, укреп-
ляло моральный дух рабочих и крестьян Страны
Советов, свидетельствовало о солидарности
пролетариев и угнетённых народов всего мира.
Оно, особенно после начавшегося массового
возвращения интернационалистов в свои
страны, способствовало тому, что, как говорил
В.И. Ленин, «бациллы большевизма» захватили
многие страны. Идеи марксизма-ленинизма,
опыт Октябрьской революции сравнительно бы-
стро стали достоянием международного ра-
бочего и национально-освободительного
движения, способствовали ускорению процесса
формирования коммунистических партий. Дви-
жение интернационалистов в Советской России
явилось одним из самых ярких проявлений про-
летарского интернационализма. 

ÈÍÒÅÐÍÀÖÈÎÍÀËÈÑÒÛ…

Товарищи!
Предпринимая нападение на нашу

страну, немецко-фашистские захват-
чики считали, что они наверняка смо-
гут «покончить» с Советским Союзом в
полтора – два месяца и сумеют в тече-
ние этого короткого времени дойти до
Урала. Нужно сказать, что немцы не
скрывали этого плана «молниеносной»
победы. Они, наоборот, всячески рек-
ламировали его. Факты, однако, пока-
зали всю легкомысленность и беспоч-
венность «молниеносного» плана. Те-
перь этот сумасбродный план нужно
считать окончательно провалившимся.
(Аплодисменты).

Чем объяснить, что «молниеносная
война», удавшаяся в Западной Европе,
не удалась и провалилась на Востоке?

На что рассчитывали немецко-фа-
шистские стратеги, утверждая, что они
в два месяца покончат с Советским
Союзом и дойдут в этот короткий срок
до Урала?

Они рассчитывали прежде всего на
то, что серьёзно надеялись создать все-

общую коалицию против СССР, вовлечь
Великобританию и США в эту коалицию,
предварительно запугав правящие
круги этих стран призраком революции,
и полностью изолировать таким обра-
зом нашу страну от других держав.
Немцы знали, что их политика игры в
противоречия между классами отдель-
ных государств и между этими госу-
дарствами и Советской страной уже
дала свои результаты во Франции, пра-
вители которой, дав себя запугать при-
зраком революции, с перепугу положи-
ли под ноги Гитлера свою родину, отка-
завшись от сопротивления. Немецко-
фашистские стратеги думали, что то же
самое произойдёт с Великобританией и
США. Небезызвестный Гесс для того,
собственно, и был направлен в Англию
немецкими фашистами, чтобы убедить
английских политиков примкнуть к все-
общему походу против СССР. Но немцы
жестоко просчитались. (Аплодисмен-
ты). Великобритания и США, несмотря
на старания Гесса, не только не присо-
единились к походу немецко-фашист-

ских захватчиков против СССР, а наобо-
рот, оказались в одном лагере с СССР
против гитлеровской Германии. СССР
не только не оказался изолированным,
а наоборот, приобрёл новых союзников
в лице Великобритании, США и других
стран, оккупированных немцами. Ока-
залось, что немецкая политика игры в
противоречия и в запугивание призра-
ком революции исчерпала себя и уже не
годится для новой обстановки. И не
только не годится, но ещё чревата боль-
шими опасностями для немецких за-
хватчиков, ибо она ведёт в новых
условиях войны к прямо противополож-
ным результатам.

Немцы рассчитывали, во-вторых, на
непрочность советского строя, непроч-
ность советского тыла, полагая, что
после первого же серьёзного удара и
первых неудач Красной Армии от-
кроются конфликты между рабочими и
крестьянами, начнётся драчка между
народами СССР, пойдут восстания и
страна распадётся на составные части,
что должно облегчить продвижение не-

мецких захватчиков вплоть до Урала. Но
немцы и здесь жестоко просчитались.
Неудачи Красной Армии не только не
ослабили, а наоборот, ещё больше
укрепили как союз рабочих и крестьян,
так и дружбу народов СССР. (Аплодис-
менты). Более того, – они превратили
семью народов СССР в единый, неру-
шимый лагерь, самоотверженно под-
держивающий свою Красную Армию,
свой Красный Флот. Никогда ешё совет-
ский тыл не был так прочен, как теперь.
(Бурные аплодисменты). Вполне веро-
ятно, что любое другое государство,
имея такие потери территории, какие
мы имеем теперь, не выдержало бы ис-
пытания и пришло бы в упадок. Если со-
ветский строй так легко выдержал
испытание и ещё больше укрепил свой
тыл, то это значит, что советский строй
является теперь наиболее прочным
строем. (Бурные аплодисменты).

Немецкие захватчики рассчитывали,
наконец, на слабость Красной Армии и
Красного Флота, полагая, что немецкой
армии и немецкому флоту удастся с

первого же удара опрокинуть и рассе-
ять нашу армию и наш флот, открыв
себе дорогу на беспрепятственное про-
движение в глубь нашей страны. Но
немцы и здесь жестоко просчитались,
переоценив свои силы и недооценив
нашу армию и наш флот. Конечно, наша
армия и наш флот ещё молоды, они
воюют всего 4 месяца, они ещё не ус-
пели стать вполне кадровыми, тогда как
они имеют перед собой кадровый флот
и кадровую армию немцев, ведущих
войну уже 2 года. Но, во-первых, мо-
ральное состояние нашей армии выше,
чем немецкой, ибо она защищает свою
родину от чужеземных захватчиков и
верит в правоту своего дела, тогда как
немецкая армия ведёт захватническую
войну и грабит чужую страну, не имея
возможности поверить хотя бы на ми-
нуту в правоту своего гнусного дела. Не
может быть сомнения, что идея защиты
своего отечества, во имя чего и воюют
наши люди, должна породить и дей-
ствительно порождает в нашей армии
героев, цементирующих Красную
Армию, тогда как идей захвата и ограб-
ления чужой страны, во имя чего собст-
венно и ведут войну немцы, должна
породить и действительно порождает в
немецкой армии профессиональных
грабителей, лишённых каких-либо мо-
ральных устоев, и разлагающих немец-
кую армию. Во-вторых, продвигаясь в
глубь нашей страны, немецкая армия

отдаляется от своего немецкого тыла,
вынуждена орудовать во враждебной
среде, вынуждена создавать новый тыл
в чужой стране, разрушаемый к тому же
нашими партизанами, что в корне дез-
организует снабжение немецкой армии,
заставляет её бояться своего тыла и
убивает в ней веру в прочность своего
положения, тогда как наша армия дей-
ствует в своей родной среде, пользу-
ется непрерывной поддержкой своего
тыла, имеет обеспеченное снабжение
людьми, боеприпасами, продоволь-
ствием и прочно верит в свой тыл. Вот
почему наша армия оказалась сильнее,
чем предполагали немцы, а немецкая
армия слабее, чем можно было бы
предположить, судя по хвастливым рек-
ламам немецких захватчиков. Оборона
Ленинграда и Москвы, где наши диви-
зии истребили недавно десятка три кад-
ровых дивизий немцев, показывает, что
в огне отечественной войны куются и
уже выковались новые советские бойцы
и командиры, лётчики, артиллеристы,
миномётчики, танкисты, пехотинцы, мо-
ряки, которые завтра превратятся в
грозу для немецкой армии. (Бурные
аплодисменты).

Нет сомнения, что все эти обстоя-
тельства, взятые вместе, предопреде-
лили неизбежность провала «молние-
носной войны» на востоке.

И.В. СТАЛИН

ПРОВАЛ «МОЛНИЕНОСНОЙ ВОЙНЫ»

Б.К. КУЧКИН

ФРАГМЕНТ ДОКЛАДА НА ТОРЖЕСТВЕННОМ ЗАСЕДАНИИ МОСКОВСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ С ПАРТИЙНЫМИ 
И ОБЩЕСТВЕННЫМИ ОРГАНИЗАЦИЯМИ г. МОСКВЫ, ПОСВЯЩЁННОМ 24-й ГОДОВЩИНЕ ВЕЛИКОЙ ОКТЯБРЬСКОЙ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ РЕВОЛЮЦИИ
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Вэтом году исполнилось 75 лет со времени
первой публикации пророческого романа
Джорджа Оруэлла «1984». Одно из ключе-

вых понятий романа – мыслепреступление (tho-
ughtcrime). В Океании (страна, в которой
происходят все основные события романа) это
самый тяжкий вид преступления. В этом тотали-
тарном государстве каждый гражданин должен
быть «правоверным», т.е. мыслить согласно
идеологическим установкам партии. За тем,
чтобы граждане правильно мыслили, следит
специальная служба – полиция мыслей (thought
police). У неё есть разветвлённая сеть агентов,
которые являются глазами и ушами полиции.
Доносительство всячески культивируется. В ро-
мане мы видим примеры, когда дети «стучат» на
родителей. Также жена может «стучать» на мужа
и наоборот.

Плюс к этому – технические средства
слежения.

Во-первых, микрофоны, о существовании ко-
торых человек может не подозревать. Главные
герои романа Уинстон Смит и Джулия, даже на-
ходясь в лесу, разговаривают шёпотом, так как
опасаются прослушки.

Во-вторых, телекраны – мониторы, которые
работают как на передачу, так и на приём. То
есть телекраны являются как средствами теле-
радиовещания, так и средствами слежки. Теле-
краны являются обязательным предметом в
квартирах членов партии, телекранами обору-
дованы все рабочие помещения, телекраны
развешаны на улицах города. На щитах, разве-
шанных по городу, изображён полумифический
Большой Брат – глава партии, а под его порт-
ретом надпись: «Большой Брат следит за
тобой». Напоминание, чтобы граждане не рас-
слаблялись ни днём, ни ночью.

Полиция выявляет мыслепреступников и
отравляет их в застенки Министерства любви.
Там их допрашивают и пытают, учат думать пра-
вильно. Всё это подробно описано на примере
главного героя романа Уинстона Смита, кото-
рого в подвалах Министерства любви «перевос-
питывает» партийный босс по имени О`Брайен.
Впрочем, даже после того, как бывший мысле-
преступник становится правоверным и его вы-
пускают на свободу, через некоторое время его
могут «распылить». Мыслепреступление не про-
щается никому, даже «исправившимся».

Основанием для подозрений в неправо-
верности или для ареста человека чаще всего
служат его неосторожные слова, иногда не-
осторожные поступки. Но граждане Океании
научились осторожничать и не высказывать
своих мыслей. Поэтому особую роль в борьбе
с мыслепреступлениями играет их выявление
через интонации голоса, мимику лица и
жесты. Отклонения во внешних признаках по-
ведения человека от некоей нормы в романе
называется лицепреступлением.

Вот главный герой романа Уинстон Смит в
здании Министерства правды, где он работает,
наблюдает за молодой женщиной, сотрудницей
другого подразделения Министерства (её имя
Джулия), и ему кажется, что она – сотрудник или
агент полиции мыслей: «Как и в прошлый раз, он
подумал: вряд ли она штатный сотрудник поли-
ции мыслей, но ведь добровольный-то шпион и

есть самый опасный. Он не знал, давно ли она
на него смотрит – может быть, уже пять минут, –
а следил ли он сам за своим лицом всё это
время, неизвестно».

И тут Смит поймал себя на мысли, что
какое-то время он не контролировал выраже-
ние своего лица. А если лицо не отвечало не-
обходимым нормам партии, то это отклонение,
или лицепреступление, могла заметить эта
самая женщина-шпион: 

«Если ты <находишься> в общественном
месте или в поле зрения телекрана и позволил
себе задуматься – это опасно, это страшно. Тебя
может выдать ничтожная мелочь. Нервный тик,
тревога на лице, привычка бормотать себе под
нос – всё, в чём можно усмотреть признак ано-
малии, попытку что-то скрыть. В любом случае
неположенное выражение лица (например, не-
доверчивое, когда объявляют о победе) – уже
наказуемое преступление. На новоязе даже
есть слово для него: лицепреступление».

На фото: статуя писателя Джорджа Оруэлла
открыта возле штаб-квартиры BBC в Портленд-
Плейс. Статую сопровождает надпись: «Если
свобода вообще что-то значит, то это означает
право говорить людям то, что они не хотят слы-
шать», Лондон, Великобритания.

Смиту, находясь перед телекраном на работе
и дома, не раз приходилось волноваться по по-
воду того, насколько его лицо, руки, голос поз-
воляют скрывать те крамольные (с точки зрения
партии) мысли, которые порой начинают им
овладевать. Так, один раз на своём рабочем
месте он взволновался по поводу одной фото-
графии, которая оказалась у него на столе и ко-
торая компрометировала партию и Большого
брата:

«Увидев фотографию и поняв, чтo она озна-
чает, он прикрыл её другим листом. К счастью,
телекрану она была видна вверх ногами. Он
положил блокнот на колено и отодвинулся со

стулом подальше от телекрана. Сделать не-
проницаемое лицо легко, даже дышать можно
ровно, если постараться, но вот с сердцебие-
нием не сладишь, а телекран – штука чувстви-
тельная, подметит. Он выждал, по своим
расчётам, десять минут, всё время мучаясь
страхом, что его выдаст какая-нибудь случай-
ность – например, внезапный сквозняк смах-
нёт бумагу. Затем, уже не открывая фото-
графию, он сунул её вместе с ненужными
листками в гнездо памяти. И через минуту она,
наверное, превратилась в пепел». 

Попав всё-таки в застенки Министерства
Любви и проходя через многочисленные до-
просы и пытки («исправительные процедуры»),
Уинстон Смит постоянно думает не только о
своих словах, но также о своём выражении
лица, своих руках и своём голосе. Смит давно
не видел своего лица, но чувствовал, что за
время пребывания в Министерстве Любви оно
сильно изменилось. А если не знаешь своего

лица и не тренируешь его перед зеркалом, то
контролировать его крайне сложно: «Он про-
вёл ладонью по лицу, чтобы яснее представить
себе, как оно теперь выглядит. В щеках за-
легли глубокие борозды, скулы заострились,
нос показался приплюснутым. Вдобавок он в
последний раз видел себя в зеркале до того,
как ему сделали зубы. Трудно сохранить не-
проницаемость, если не знаешь, как выглядит
твоё лицо».

И неожиданно он пришёл к выводу, что ми-
мика лица – нечто вторичное. Что надо рабо-
тать над своим сознанием, оно первично. Будут
правильные мысли или вообще не будет ника-
ких мыслей (что ещё лучше) – тогда и будет
лицо, устраивающее партию: «Во всяком слу-
чае, одного лишь владения мимикой недоста-
точно. Впервые он осознал, что, если хочешь
сохранить секрет, надо скрывать его и от себя.
Ты должен знать, конечно, что он есть, но по-

куда он не понадобился, нельзя допускать его
до сознания в таком виде, когда его можно на-
звать. Отныне он должен не только думать пра-
вильно – он должен правильно чувствовать,
видеть правильные сны».

В романе «1984» нет подробного описания
главного технического средства слежения – те-
лекрана. Надо понимать, что на том конце связи
находился живой наблюдатель, который и дол-
жен был отслеживать поведение «объекта»,
включая его мимику, жесты и оттенки голоса.
Хотя некоторые исследователи творчества Ору-
элла полагают, что телекран был полностью без-
людной технологией, функционирующей без
живых операторов. Конечно, во второй половине
1940-х годов, когда писался роман, всё это было
фантастикой. Не было ни телекранов, ни прони-
цательных наблюдателей, которые подобно
рентгену могли бы видеть человека насквозь. Ни,
тем более, аппаратов, которые могли замещать
живых наблюдателей.

В те времена в лучшем случае были первые
образцы так называемых «детекторов лжи», на-
зываемых ещё «полиграфами». Первый практи-
ческий опыт применения подобных средств в
целях выявления лжи принадлежит известному
итальянскому криминалисту Чезаре Ломброзо.
Уже в 1881 году при проведении допросов подо-
зреваемых в совершении преступлений он ис-
пользовал гидросфигмограф – устройство,
которое фиксировало изменения кровяного дав-
ления допрашиваемого. Фиксация таких изме-
нений ещё не означала констатацию лжи, но
давала основания для проведения дополнитель-
ных детальных изучений и допросов.

Дело Ломброзо в ХХ веке продолжили дру-
гие. Конструировались аппараты, которые
представляли собой комбинации обычного
кардиографа (аппарат, записывающий элек-
трические токи сердца), офгигманометра
(определяющий давление крови), пневмо-
графа (записывающий амплитуду и частоту ды-
хания) и гальванометра (измеряющий прово-
димость кожи). 

Позднее появились ещё приборы, называв-
шиеся «анализаторами стресса по голосу».
Потом все эти комбинации стали называть «по-
лиграфами», которые и в нашей стране, и за ру-
бежом достаточно широко стали использоваться
уже после смерти Джорджа Оруэлла (умер в
1950 году). В первую очередь, правоохранитель-
ными органами.

Кстати, лишь в некоторых странах резуль-
таты исследований с помощью полиграфов
принимались в расчёт при вынесении судебных
решений. Многие относились скептически к
полиграфам, считая, что они допускают слиш-
ком много ошибок. А тренированный преступ-
ник может обмануть и полиграф, и тех
специалистов, которые прибегают к их по-
мощи. Для справки сообщу, что в США, Из-
раиле, Польше и некоторых других странах
данные полиграфов всё-таки используются
при вынесении приговора, что, естественно,
вызывает резкий протест правозащитников.

По сути, классические полиграфы предпола-
гают проведения процедур допросов человека,
обвешанного разными датчиками. Одним сло-
вом, такие технические средства не имеют

ничего общего с той системой тайного наблюде-
ния и выявления мысле– и лицепреступлений,
которая описана в романе «1984».

Но, кажется, в XXI веке описанные в романе
системы выявления мыслепреступлений начи-
нают становиться реальностью. Появляются
так называемые «дистанционные» полиграфы,
которые не требуют никаких датчиков на теле
«объекта» и которые могут оценивать эмоцио-
нально-психическое состояние «объекта» даже
без уведомления человека.

Так, в 2002 году СМИ сообщили о появлении
прибора, который под прицел берёт глаза чело-
века. Принцип действия прибора таков: когда че-
ловек испытывает психический дискомфорт –
лжёт, либо лукавит – у него повышается внутри-
глазное давление, наблюдается прилив крови к
глазным яблокам, из-за чего температура на
лице в районе глаз повышается. Устройство
предназначено для использования в аэропортах
и на контрольно-пропускных пунктах. Оно пред-
ставляет собой термокамеру, фиксирующую в
инфракрасном изображении изменение темпе-
ратуры. Самая маленькая камера может иметь
размеры почтовой марки. Изображение посту-
пает на компьютер. Прибор безошибочно сраба-
тывает в 80% случаев.

А вот ещё одна любопытная информация из
США. В NASA разрабатывается новая техноло-
гия, которая может прослушивать человека, ко-
торые говорит про себя, т.е. без произнесения
слов. Оказывается, когда человек говорит сам
с собой, воздух не подаётся и рот человека за-
крыт, мозг посылает сигналы управления язы-
ком, тот непроизвольно шевелится.

Специальные датчики фиксируют колеба-
ния языка, сигналы передаются и преобра-
зуются в читаемую или прослушиваемую
информацию. Примечательно, что когда чело-
век думает, он вольно или невольно продуман-
ное мысленно произносит. А раз произносит, то
это можно услышать или прочитать. О чём че-
ловек может даже не подозревать. Говорят, что
сотовые телефоны и подобные средства связи
нас прослушивают и докладывают Большому
Брату. Скоро, как говорят специалисты, они
будут способны считывать наши мысли и до-
кладывать всё тому же Большому Брату. 

К сожалению, ограниченный формат статьи
не позволяет дать даже краткий обзор тех техни-
ческих средств слежения за мыслями человека,
которые сегодня появляются как грибы после
дождя (отмечу лишь, что исследования, касаю-
щиеся слежения за мыслями человека, часто
прикрываются тематикой «искусственного ин-
теллекта»). Конечно, эти технические средства
пока далеки от совершенства, но на их разра-
ботку выделяются немалые деньги, и прогресс
имеется.

Я говорил и писал, что многие пророчества
из романа «1984» уже сбылись или сбываются. В
частности, сбылись в полной мере предсказания
Оруэлла насчёт того, что Большой Брат будет
слышать и видеть каждого. Скоро Большой Брат
начнёт читать мысли людей и массово выявлять
мыслепреступников. 

ÍÀÊÀÇÀÍÈÅ ÇÀ ÌÛÑËÜ
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Валентин КАТАСОНОВ

Пока РФ борется с Западом, 
в столице проводят мероприятия
в память эмигранта, приветство-
вавшего фашистов.

Помните недавний скандал из-за
того, что в канадском парла-
менте руководство Канады и

Украины горячо приветствовали 98-
летнего бывшего эсэсовца Ярослава
Хунька? Которого спикер палаты
общин Энтони Рота представил как
«борца за украинскую независимость
против русских». Россия возмутилась.
Польша потребовала официальных из-
винений. Еврейские организации в Ка-
наде запросили данные о нацистских
преступниках, скрывающихся в стране.

Энтони Рота вынужден был оправ-
дываться, дескать, он не был осведом-
лён о подробностях прошлого Хунька.
И сожалеет об инциденте в парла-
менте. Обычная отмазка на тот случай,
когда кто-то из политиков облажается
по-крупному. Так что канадцам ещё
долго будут напоминать об этом слу-
чае, и обвинять в попытках обелить на-
цизм. Российский МИД это умеет.

Но скажите на милость, как можно
пинать канадцев, не обращая внимания
на то, что в центре Москвы проходят
выставка и научная конференция, по-
свящённые памяти человека, искренне
восторгавшегося Гитлером, радовав-
шегося нападению Германии на СССР
да ещё и сотрудничавшего с наци-
стами? Не верите, что такое может
быть? Может, ещё как!

3 октября 2023 года в Музее рус-
ского зарубежья открылась историко-
документальная выставка «Противо-
стояние и примирение», приуроченная к
150-летию со дня рождения писателя
Ивана Шмелёва и 100-летию выхода в
свет его эпопеи «Солнце мёртвых».
Кроме того, 3 4 октября в Доме русского
зарубежья им. Александра Солжени-
цына состоялась научная конференция,
также посвящённая 150-летию со дня
рождения писателя.

О том, что Шмелёв был превосход-
ным писателем, написано даже в
школьном учебнике литературы за 8
класс. А ещё о том, что он был «патрио-
том России».

С тем, что Шмелёв был исключи-
тельно талантлив, никто не спорит. Со-
временники его даже ставили на одну
ступеньку с бесспорным классиком
русской литературы ХХ века Иваном
Буниным. Но вот патриотизм его про-
являлся очень своеобразно.

Судите сами, вот один из фрагмен-
тов его частной переписки: «Я так оза-
рён событием 22. VI, великим подвигом
Рыцаря, поднявшего меч на Дьявола.
<…> Господи, как бьётся сердце моё,
радостью несказанной». Догадались,
чему так радовался писатель? Нападе-
нию Германии на СССР.

Дальше: «Я услыхал фанфары, ба-
рабан – в 2 ч. 30 мин., – специальное
коммюнике: прорван фронт дьявола,
под Вязьмой, перед Москвой, армии
окружены… идёт разделка, Преподоб-
ный в вотчину свою вступает, Божье

творится…». Это о наступлении немцев
на Москву.

А вот ещё пассаж: «Я глубоко верю
в предназначение Божие, карающий и
очистительный „меч“ был вложен в
руку Германии… так дано в историче-
ском течении, Высшею Волею, избран
достойный сего. Но… мы-то – только
свидетели.!» Или вот это: «Когда
только конец сему безумию, в котором,
одинолично, виновны, англичане-аме-
риканцы… масонство… да, да! – и уж
никак не немцы! Сколько раз немецкий
фюрер предлагал, остерегал!..». Если
это не однозначное оправдание
Адольфа Алоизыча, то что тогда?

И это ещё не всё. Шмелёв публико-
вался в «Парижском вестнике», прогит-
леровской русской газете, в которой
хвалебно освещалась деятельность вла-
совской РОА. Да так усердно, что в
среде русской эмиграции его начали
критиковать за коллаборационизм. А в
послевоенном Париже это было очень
серьёзное обвинение. В 1947-м Шмелёв
даже был вынужден на него ответить:
«Фашистом я никогда не был и сочув-
ствия фашизму не проявлял никогда… я
утверждаю совсем обратное: я работал
против немцев, против преследуемой
ими цели – в отношении России».* Вот
только приведённые выше цитаты сви-
детельствуют об обратном.

И люди, организовавшие выставку
и научную конференцию, посвящённые

творчеству Шмелёва, об этом пре-
красно осведомлены.

Анатолий Перелыгин, кандидат ис-
торических наук, краевед, историк пра-
вославной церкви, полагает, что
литературный талант не может переве-
шивать гражданскую позицию:

– Я очень люблю и уважаю творче-
ство Шмелёва. Но с точки зрения граж-
данской, и даже с точки зрения
религиозно-православной, я, как руко-
водитель историко-археологического
отдела Орловской епархии скажу, что
не могу разделять его взгляды. Ко-
нечно, у него была личная обида на
большевиков, он пережил тяжёлую
личную трагедию, но есть и немало
примеров, когда другие люди, оказав-
шиеся в похожей ситуации, вели себя
совершенно иначе и не поддерживали
нацистов.

Да, творчество Шмелёва надо из-
учать. Так же, как и творчество ка-
зачьего генерала Краснова, который,
между прочим, был хорошим литерато-
ром. Но это не отменяет того, что Крас-
нов был предателем. И в отношении
Шмелёва, я считаю, он выступал не-
дальновидно, он стал предателем, из-
менником Родины, потому что
поддержал Гитлера, приветствовал из-
мену генерала Власова. И за все годы
Второй мировой войны он своего мне-
ния не менял. Да, сам он не участвовал
ни в каких злодеяниях нацистов. Но мо-
рально, духовно и литературно он под-
держивал фашистскую Германию. И об
этом нужно говорить прямо.

Личная трагедия писателя, о кото-
рой говорит эксперт, – это трагическая
гибель единственного и горячо люби-
мого сына, который был расстрелян во
время так называемого «красного тер-
рора» в Крыму, потому что был офице-

ром царской армии, да ещё служил в
штабной канцелярии белогвардейцев.
Однако, как упомянул Анатолий Пере-
лыгин, подобные трагедии пережили
очень многие. Но при этом не только не
поддержали нацистов, но и боролись с
ними с оружием в руках.

Тут уместно напомнить, что одним
из основателей французского «Сопро-
тивления» был русский эмигрант Борис
Вильде. Когда началась Вторая миро-
вая, он добровольцем пошёл на фронт,
попал в плен к немцам, бежал, вер-
нулся в Париж и организовал там одну
из первых подпольных ячеек.

Практически сразу группа наладила
выпуск антифашистских листовок, а к
осени 1940 года начала издавать под-
польную газету Resistance («Сопротив-
ление»). Кроме того, Вильде через
подпольную агентурную сеть собирал
важные стратегические данные, кото-
рые впоследствии передавались бри-
танским союзникам. И это было только
частью деятельности подпольщиков.

Борис Вильде был арестован наци-
стами и расстрелян. Кстати, он тоже
был очень талантливым литератором.
Был вхож в круг литературной элиты
эмигрантского Парижа. В тот же, что и
Иван Шмелёв.

Историк Андрей Марчуков напомнил
о том, что было два типа эмигрантов:

– Одни делали разницу между поли-
тической системой и народом. Другие
– нет. Наглядный пример – два авиа-
конструктора, работавшие в США.
Один – Игорь Сикорский, другой –
Александр Прокофьев-Северский. Си-
корский всю жизнь был настроен к Со-
ветскому Союзу более или менее
положительно, потому что понимал,
что в этом государстве живёт его род-
ной русский народ. И не случайно он

конструировал только те виды лета-
тельных аппаратов, которые не явля-
лись боевыми. Они могли выполнять
транспортные функции, но не были
предназначены для уничтожения
живой силы и техники противника. Он
понимал, что американские вертолёты
и самолёты будут использоваться про-
тив Советского Союза. И не желал на-
носить вред своему народу, даже
являясь гражданином США. И детей
своих он воспитывал как американских
граждан, но как русских по духу.

А вот Александр Прокофьев-Север-
ский перед Второй мировой выступал
категорически против сотрудничества с
Советским Союзом. А после войны бом-
бардировал американское руководство
требованием нанести ядерный удар по
СССР, чтобы уничтожить столь нена-
вистных ему коммунистов. Вот пример
двух путей, которыми шли русские эмиг-
ранты, а уж кого уважать и кого считать
патриотом – каждый решает для себя, –
считает Андрей Марчуков.

Но вернёмся к Шмелёву. Да, он внёс
весьма значительный вклад в литера-
туру «русского зарубежья». Да, его
произведения, особенно те, что посвя-
щены дореволюционной России, пред-
ставляют большую культурную
ценность. Но сейчас ведь Россия снова
вступила в схватку с мощным против-
ником. Так насколько уместно сейчас
восторгаться творчеством автора, ко-
торый приветствовал уничтожение
своего народа ради краха ненавистной
лично ему политической системы?

*Как можно относить к классикам
русской литературы такого ловкого ак-
робата, будь он хоть трижды талантлив!

Кстати, Иван Бунин тоже не без
греха. Это если очень мягко сказать.
(Прим. ред.)

ÐÓÑÑÊÈÉ ÊËÀÑÑÈÊ?
Вера ЖЕРДЕВА
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Кроме общеизвестных причин истребле-
ния живых видов на Земле, таких как мас-
штабные вырубки лесов, лесные пожары,

загрязнение экосистем, спортивная охота, есть
и незаметные причины, приводящие к ещё боль-
шему давлению на животный мир. К гибели
целых видов! И о таких последствиях практиче-
ски никто не знает. 

Мы знаем, что по всему миру массово выми-
рают птицы. В России прямо сейчас приходят
сообщениях со всех уголков страны о гибели
птиц, которыми буквально устелена земля. Мы
знаем, что птицы потеряли потомство в лесных
пожарах, потеряли свою естественную среду
обитания! Знаем и о том, что не хватает кормо-
вой базы и в морозную зиму многие погибнут от
голода. 

Но также есть скрытый фактор массовой ги-
бели птиц, о котором не принято говорить: это
вымирание видов из-за стеклянных зданий. По
научнодоказанным данным в одном только США
за год погибает ДО 1 МИЛЛИАРДА ПТИЦ после
столкновения со стеклом. Реальные данные ве-
дущих учёных. Данные, которые подтверждают
в том числе сами власти! 

Просто вдумайтесь в это количество. Учёные
говорят, что до 5% популяций многих видов со-
кращаются ежегодно. То есть за 20 лет многих
видов может не остаться вообще, и это только
из-за столкновения со стеклянными зданиями. 

Причём есть ещё ещё одним скрытый
фактор массового вымирания птиц. Речь
пойдёт именно о хищных крупных птицах,
которые тоже нуждаются в защите. 

В недавнем исследовании Кембриджского
университета учёные доказали, что популяции
хищных птиц по всей Европе вымирают из-за
отравления свинцом от огнестрельных бое-
припасов. Вымирание вызвано именно спор-
тивной охотой на животных, которую так
активно оправдывают чиновники-бюрократы в
РФ, заявляя публично, что спортивная охота
«биологически обоснована» и «миллионы
людей по всей стране имеют право зани-
маться своим любимым увлечением».

Ну что-ж. Пожинайте плоды своего «люби-
мого увлечения». Учёные доказали, что популя-
ции многих хищных птиц стремительно
сокращаются. Дело в том, что такие птицы, как
орлы и коршуны, поедают трупы животных, ко-
торых застрелили охотники, а также добывают
раненых животных, которые получили огне-
стрельные ранения, но скрылись от охотников.
Поедание павших животных со стороны хищных
птиц – это САНИТАРНЫЕ ЭКОЛОГИЧЕСКИЕ
УСЛУГИ, которые они оказывают в дикой при-
роде. Необходимые процессы в жизнедеятель-
ности здоровых экосистем. 

Так вот, поедая животных, которых охотники
убили или ранили ружейными патронами, хищ-
ные птицы получают смертельную дозу токсич-
ного свинца. Учёные говорят, что птицы
вынуждены погибать медленной и очень мучи-
тельной смертью! Кроме того, учёные смогли
продемонстрировать, что даже небольшие
дозы свинца изменяют поведение и физиоло-
гию птиц. 

Специалисты Кембриджского университета
использовали данные об уровне свинца свыше
3 000 хищных птиц, которые были обнаружены в
разных странах и подсчитали насколько сильно
отравлением свинцом повлияло на популяции
хищных птиц в Европе. 

Учёные доказали, что для десяти видов хищ-
ных птиц отравление свинцовыми боеприпа-
сами привело к мучительной гибели свыше 55
тысяч взрослых птиц за последние годы. Из них
наибольший удар пришёлся на популяции
орлов. В том числе, допустим, в Великобрита-
нии, из-за свинца критически сократились виды
канюка обыкновенного и красного коршуна.  А
популяция орлана-белохвоста на территории
всей Европы стала на 14% меньше только из-за
смертельных уровней свинца, не считая другие
факторы сокращения вида. 

Численность беркута и белоголового грифа
сократились на 13% и 12%, северный ястреб-
стервятник – на 6%; удар был нанесён и по дру-
гим популяциям хищных птиц. 

Охотники, «занимаясь любимым увлече-
нием», убивая животных ради развлечения, ис-
пользуют свинцовую дробь. Допустим, свыше

99% всех убитых фазанов в Великобритании
были застрелены именно токсичным свинцом. 

«Виды сокращения популяций хищных птиц,
предложенные нашим исследованием, заслу-
живают решительных действий, включая зако-
нодательные, если они вызваны разрушением
среды обитания или преднамеренным отравле-
нием», – сказал ведущий автор профессор Рис
Грин, специалист по охране природы из Кем-
бриджского университета и RSPB.

На сегодняшний день две страны – Дания и
Нидерланды уже запретили свинцовую дробь
после выступления общественности. Другие
страны активно используют токсичный свинец,
расстреливая диких животных. РФ в том числе.
Сейчас известно, что ЕС и Великобритания тоже
планировали запретить использование боепри-
пасов из свинца, потому что есть давние иссле-
дования в том числе воздействия свинца на
самих людей после поедания мяса диких живот-
ных. Свинец вызывает опасные смертельные за-
болевания, растёт онкология. 

Но охотничье сообщество категорически вы-
ступает против запрета свинца, требуя от пра-
вительства не мешать им «заниматься любимым
увлечением». 

А тем временем массовое вымирание хищ-
ных птиц всё больше фиксируется в разных
странах, популяции стремительно сокра-
щаются. Убивая животных в лесу, охотники раз-
делывают туши на месте, потрошат дичь,
забирая с собой только нужные части. Всё
остальное остаётся на земле! Птицы получают
смертельные дозы свинца, когда поедают
остатки с мёртвых животных. Это может быть
как целая туша, брошенная или потерянная
охотниками, так и кишки с потрохами. 

Многие виды птиц питаются падалью. Это ес-
тественные биологические процессы! Но также
многие виды, которые сами себе добывают пищу
и не едят павших животных, погибают от свинца.
Вы видели как охотники стреляют в уток? Утки

взлетают, и охотники начинают стрелять во всё
что движется! Многие утки и другая живность, по-
лучают ранения, но остаются в живых. В дальней-
шем они становятся добычей хищных птиц. 

Рентгенологические исследования диких
уток в Великобритании показывают, что порядка
четверти всех живых птиц получили пулевые ра-
нения в живот. Ещё раз: ПОРЯДКА ЧЕТВЕРТИ
ВСЕХ ЖИВЫХ ПТИЦ ПОЛУЧИЛИ РАНЕНИЯ В
ЖИВОТ! После чего раненые птицы неминуемо
становятся добычей хищных птиц. 

«Исследователям со всей Европы потребова-
лись десятилетия, чтобы собрать достаточные
данные, которые позволили бы нам рассчитать
воздействие отравления свинцом на популяции
хищных птиц. Теперь мы можем видеть, на-
сколько существенным может быть воздействие
на популяцию некоторых из наших самых хариз-
матичных и уязвимых видов – видов, которые за-
щищены Правилами ЕС и Законом Великобри-
тании о дикой природе и сельской местности», –
сказала соавтор исследования профессор Дебби
Пейн из Кембриджского университета.

Исследование учёных на самом деле колос-
сальное, они доказали СКРЫТЫЙ ДЕСЯТИЛЕ-

ТИЯМИ ЭКОЦИД целых популяций хищных птиц.
Причём не брались в расчёт другие животные, ко-
торые точно так же поедают отравленную свин-
цом добычу или падаль. То есть исследование
проводилось только о влиянии на хищных птиц, не
считая других обитателей дикой природы. 

В своём исследовании учёные использовали
популяционное моделирование, это позволило
рассчитать насколько большой была бы популя-
ция хищных птиц в Европе, если бы не фаталь-
ное воздействие отравления свинцом. 

Специалисты взяли данные, которые соби-
рались с 1970-х годов из печени тысяч погибших
хищных птиц в 13 странах, после чего они отсле-
дили плотность охотников на конкретных ланд-
шафтах. В местах с наибольшей плотностью
охотников было больше отравленных хищных
птиц! Эти данные позволили высчитать отравле-
ние свинцом в тех местах, по которым нет со-
бранных исследований печени птиц. По
«плотности охотников» можно рассчитать при-
близительное сокращение популяций. 

В РФ количество охотников уже превышает 5
миллионов человек, причём экспрессивный рост
начался за последние годы в связи с активной
деятельностью властей по развитию «охот-
ничьего туризма» в регионах. Можно примерно
оценить плотность охотников в конкретных ме-
стах и высчитать вымирание хищных птиц от
отравления свинцом.

К сожалению, никаких подобных исследова-
ний в РФ не проводится. Но вымирание хищных
птиц происходит такими же темпами, как и в Ев-
ропе. Скрытый экоцид, пока чиновники усердно
кричат о том, что «миллионы людей имеют
право заниматься своим любимым увлече-
нием». В реальности идёт просто заработок ог-
ромных денег на эксплуатации животного мира,
последних обитателей Русской Тайги. 

В Жилищную инспекцию по ЮЗАО г. Москвы
в связи с регулярным невыполнением госу-
дарственным бюджетным учреждением  Прави-
тельства Москвы «Жилищник района Котловка»
функций по  надлежащему содержанию общего
имущества в многоквартирном доме 5 корпусе
1 улицы Б. Черёмушкинской Москвы. 

Невыполнение заявок по внеплановому
ремонту. На основании пункта 2 Правил содержа-
ния общего имущества в многоквартирном доме,
утверждённых постановлением правительства РФ
№491 от 13.08.2006 г., к общему имуществу отно-
сятся лестницы, оборудованные деревянным или
пластиковым покрытием.  В связи с  тем, что
управляющая организация не ведёт наблюдение
за состоянием лестниц и не принимает неотлож-
ных мер по приведению в надлежащий порядок
поручней лестниц, расположенных  на 1-м этаже
вышеназванного дома, пластиковые поручни ока-
зываются полностью сорванными с металличе-
ских перил лестницы, висят на лестнице или
оказываются в мусоре. См. фото.  

25.09.2023 года  в 15 часов 28 минут в Цент-
ральную диспетчерскую ЖКХ Москвы по теле-
фону (495) 539-53-53 была сделана заявка на
ремонт пластикового покрытия поручней лест-
ницы за номером 4336613.  Рекомендуемый
срок исполнения заявки составил 12 часов.  Ис-
полнения принятой заявки со стороны  ГБУ «Жи-
лищник района Котловка» не последовало.  

Регулярное отсутствие санитарной уборки
в местах общего пользования. В соответствии
с санитарно-эпидемиологическим законодатель-
ством РФ, в местах общего пользования много-
квартирных домов ответственные лица обязаны
проводить санитарную уборку помещений.  По-
становлением правительства Москвы №465 от
04.06.1996 г. на управляющую многоквартирным
домом организацию  возложена обязанность
ежедневно (кроме выходных дней) производить в
местах общего пользования, находящихся на 1-м
этаже, включая приквартирные коридоры, влаж-
ное подметание, а раз в месяц – мытьё полов с
применением моющих средств.  Управа района
Котловка шлёт отписки, что, кроме ежедневной
уборки, якобы проводится «внеплановая уборка»
(письмо №КТ-31-331/23 от 06.09.2023 г.).  В дей-
ствительности  не  делается  ни  ежедневная,  ни
ежемесячная,  ни  внеплановая.  Более месяца
уборщица не убирает пол в межквартирном кори-
доре.  Для уборки пола её надо специально «от-
лавливать» и приглашать.  Данная уборщица
просто не хочет добросовестно работать. Её не-
обходимо заменить.  

О  ремонте освещения в лифте. В одном из
двух пассажирских лифтов третий  месяц неис-
правно освещение: не горят лампы с одной сто-
роны. Требуется ремонт системы освещения. 
На фото:  неисправность освещения в лифте. 

Мусор в приямке. Управляющая организа-
ция обязана содержать чистыми приямки. По
факту эта работа «Жилищником» также месяцами
не проводится.  На фото, сделанном 9 октября
2023 года, один из приямков вышеуказанного
дома. 

На основании Положения о государственной
жилищной инспекции города Москвы, утвер-
ждённого постановлением правительства
Москвы №336-пп от 26.07.2011 г. (с измене-
ниями), Инспекция организует государственный
надзор за осуществлением  обязательных тре-
бований «лицами, осуществляющими управле-
ние многоквартирными домами, … услуг и работ
по содержанию и ремонту общего имущества в
многоквартирном доме в соответствии с требо-
ваниями законодательства Российской Федера-
ции» (пункт 4.3.1.8 (1)),   а также «нормативов
Москвы по эксплуатации жилищного фонда»
(пункт 4.4.1.).  Права Инспекции определены в
части III Положения. 

Требую обеспечить государственную защиту
моих нарушенных прав и законных интересов
собственника  помещений в многоквартирном
доме всеми законными средствами.  

Михаил МАЛИНИН 
Уважаемый Читатель! 
Вы ознакомились с «Листком правды» номер

3 за 2023 год, содержащим описание некоторых
текущих вопросов, возникающих при пользова-
нием жителями  одним из московских много-
квартирных домов и не решаемых вовремя
ответственной за дом организацией.  А как Вы
защищаете свои нарушенные права?

ÆÀËÎÁÀ

ОТРАВЛЕНЫ СВИНЦОМ

22 сентября 2017 года была вве-
дена Поправка №164 Международ-
ного Кода Валют 4217. По которой
для всех стран установлены свои
коды валют, в том числе для нашей
страны установлен код валюты 810
SUR. Действие этой Поправки нача-
лось с 01 января 2018 года. В ISO
4217 написана страна не РФ, а USSR
/ СССР. Так что с 1 января 2018 года
во всех международных документах
наша страна называется СССР, это
руководство РФ скрывает от населе-
ния. Н.М. Истомина

* * *
В российских школах не хватает

порядка 11 тысяч учителей, заявила
вице-премьер РФ Татьяна Голикова.

При этом, по её словам, в по-
следнее время рост зарплат и про-
граммы поддержки, такие как
«Земский учитель», значительно
улучшили ситуацию с кадрами, а в
отдельных регионах позволили ре-
шить проблему их дефицита.

Также в Минпросвещения отме-
тили растущий интерес к педагоги-
ческим специальностям. По
данным ведомства, в этом году
число заявок в профильные вузы
увеличилось на треть.

Дефицит педагогических кадров
в большинстве регионов РФ со-
ставляет от одного до десяти про-
центов. При этом в среднем по
стране он не превышает 3,7%.

Как мы сообщали ранее, в проф-
союзе «Учитель» выступили против
сбора школами информации для во-
енкоматов. «Свободная Пресса»

* * *
Весьма своеобразный способ

борьбы с дефицитом педагогов в
школах России придумала группа де-
путатов «Единой России» в Госдуме.
Мы помним, что в Минпросвете
устами министра Кравцова пообе-
щали сделать возможным выпуск
учителей-предметников сразу из кол-
леджей. Видимо, понижению каче-
ства ради количества нет предела,
потому что теперь на полном серьёзе
предлагается давать возможность
гражданам с погашенной суди-
мостью за тяжкие и особо тяжкие
преступления заниматься «педагоги-
ческой деятельностью» (после 10 лет
«безупречного поведения»). «Регист-
рация в «Сферум» есть? А если
найду?»; «Кто не получил Пушкинскую
карту – тот петух гамбургский!», - вот
так примерно, видимо, скоро будут
общаться с детьми в наших школах. 

Примечательно, что среди ини-
циаторов ПФЗ, помимо профсоюз-
ницы Пивненко, спортсменов
Третьяка, Родниной и Фетисова,
изначально был вице-спикер Госдумы
Пётр Толстой. Его недавний выход их
этого списка говорит сам за себя. И
есть надежда, что это вредительство
не пройдет. Законопроект в пух и прах
был раскритикован спикером Гос-
думы Володиным. РИА Катюша

От редакции. Прославленные
спортсмены и на депутатском 
поприще отличаются. Правда, 
теперь в худшую сторону.

* * *
Сердечно и от всей души благо-

дарю за оказанную помощь руко-
водство и сотрудников ГБУ Мос-
ковский городской центр реабили-
тации и лично Додай Светлану Ви-
кентьевну, Дзукаеву Анну Вади-
мовну, Оруджову Нурлану Русла-
новну, а также Кнутович Светлану
Михайловну, Звонилкину Анну Вла-
димировну, Строкову Ольгу Вла-
димировну, Хлебосолову Алексан-
дру Николаевну, Жаркова Алек-
сандра Валерьевича, Шутову Еле-
ну Александровну, Сычёву Вале-
рию Викторовну, Храмова Евгения
Владимировича, Салыкина Илью
Владимировича, Кубаеву Маль-
вину Казбековну и Михееву Ека-
терину Анатольевну. Крепкого 
здоровья, терпения и всех благ! 
П.Г. Зимин

* * *
Правительство Афганистана,

сформированное запрещённым в
РФ движением «Талибан», призы-
вает Москву принять участие в
крупном железнодорожном про-
екте, сообщил министр торговли и
промышленности страны Нуриддин
Азизи. По его словам, речь идёт 
о строительстве железнодорожной
магистрали Термез — Мазари-
Шариф — Кабул — Пешавар, кото-
рая задумывалась как часть
транспортного коридора от Индии
до стран ЕС. Крем

ИХ ДОСТИЖЕНИЯ
Госдума приняла в третьем,

окончательном чтении проект по-
правок, снижающий налоги для
«личных фондов» — персональных
трастов для мультимиллионеров.

“Личные фонды” состоятельных
россиян будут платить налог на
прибыль по сниженной ставке —
вместо традиционных 20% налога
на прибыль личные фонды смогут
платить 15%, не будут платить НДС,
а перемещать активы смогут “без
налоговых последствий”.

* * *
С начала СВО совокупный отток

капитала из России достиг $253
млрд, следует из подсчетов Центра
макроэкономического анализа и
краткосрочного прогнозирования.

За прошлый год чистый отток
составил $239 млрд (из них $13
млрд – в довоенный январь), а за
первую половину 2023-го – еще $27
млрд. Темпы бегства капитала до-
стигли 13% ВВП и побили все воз-
можные рекорды: после мирового
финансового кризиса 2008 года и
присоединении Крыма это было
около $150 млрд в год.

* * *
До 15% российских школьников

имеют лёгкие когнитивные рас-
стройства.

Вначале это может плохо ска-
заться на оценках, а после закон-

читься асоциальным поведением,
преступлениями, проблемами в
браке и на работе. В школах нет си-
стемной базы для работы с такими
детьми, говорят эксперты.

* * *
С начала года в Москве зареги-

стрировано больше всего аварий с
самокатами — 665. Всего в этих
столкновениях погибли 2 человека.

* * *
Более двадцати лет назад Ге-

неральная прокуратура Россий-
ской Федерации закрыла уголо-
вное дело № 144128 – о корпора-
ции “Двадцатый трест”, тесно свя-
занной с руководством Санкт-
Петербурга. Следователи не со-
мневались, что нынешний прези-
дент России был замешан в ряде
преступлений, связанных с хище-
нием бюджетных средств в особо
крупных размерах.

* * *
Минздрав перестал выдавать

западным фармкомпаниям разре-
шения на клинические исследова-
ния своих новых препаратов. За
первую половину 2023 года власти
дали только семь подобных разре-
шений, что почти в 14 (!) раз
меньше, чем в прошлом году —
тогда их было более 100. Прежде
чем вывести новые лекарства на
рынок, производители обязаны
провести испытания на пациентах
в России.

Politkrem

К О Р О Т К О

Павел ПАШКОВ

Редакция газеты с глубоким 
прискорбием извещает, что 

26 октября на 69-м году жизни 
скончался 

ОЛЕГ АЛЕКСАНДРОВИЧ ФЕДЮКОВ

Талантливый инженер, изобретатель и

беззаветно преданный Советской Родине

коммунист.

Он принимал активное участие в

борьбе с неоколониальным режимом, 

издавал газету «Совет рабочих депутатов»,

оказывал большую помощь и поддержку

политзаключённым. Издавал брошюры

на политические и технические темы. 

Сотрудничал с нашей газетой.

Мы сохраним светлую память о нашем

ушедшем товарище.

Выражаем искренние соболезнования

его родным и всем, кто его знал.
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